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Entretien téléphonique 
entre le Président Tebboune 

et son homologue italien

L’Algérie accueille avec satisfaction 
la nomination du nouveau Représentant 

spécial du SG de l’ONU pour la Libye 
et Chef de la MANUL

Les engagements du Président Tebboune 
commencent à se traduire sur le terrain

Conseil de la nation:

 Ouverture de la session 
parlementaire 2022/2023

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a eu dimanche un entretien 

téléphonique avec son homologue 
italien, M. Sergio Mattarella, 
lors duquel ils ont échangé les 
vues sur les relations bilatérales 
exceptionnelles entre les deux pays 
amis dans plusieurs domaines, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a eu, ce jour, 
un entretien téléphonique avec le 
président de la République italienne, 
M. Sergio Mattarella, lors duquel ils 
ont échangé les vues sur les relations 

bilatérales, et salué la solidité de ces 
relations exceptionnelles et de haut 
niveau établies entre les deux pays 
amis dans plusieurs domaines”, lit-
on dans le communiqué.
Les deux présidents qui ont 
examiné, à cette occasion, “les 
moyens à même d’accélérer la 
mise en oeuvre des résultats des 
visites des deux chefs d’Etat et 
des différentes décisions prises 
dans l’intérêt des deux peuples, ont 
souligné le maintien des canaux 
de communication ouverts pour 
la coordination et la concertation 
permanentes”, a conclu la même 
source.

L’Algérie a accueilli 
samedi avec 
satisfaction la 

nomination du Professeur 
Abdoulaye Bathily, en tant que 
nouveau Représentant spécial 
du Secrétaire Général de l’ONU 
pour la Libye et Chef de la 
Mission d’Appui des Nations 
Unies en Libye (MANUL), 
exprimant sa volonté de coopérer 
étroitement avec lui pour mener 
à bien la noble mission qui lui est 
confiée.
“L’Algérie accueille avec 
satisfaction la nouvelle de 
la nomination du Professeur 
Abdoulaye Bathily en tant 
que Représentant Spécial 
du Secrétaire Général de 
l’ONU pour la Libye et 
Chef de la Mission d’Appui 
des Nations Unies en Libye 
(MANUL). Eminent diplomate 
et panafricaniste engagé, le 
professeur Bathily a, à son actif 
des contributions remarquables à 
des oeuvres de paix à travers des 
efforts méritoires de promotion 
de solutions pacifiques négociées 

à des situations conflictuelles 
complexes”, a indiqué le 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger dans une déclaration.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
a eu l’opportunité d’évoquer 
personnellement avec le 
Professeur Bathily la crise 
libyenne et d’autres foyers de 
tension en Afrique, se réjouit 
de son choix et tient à assurer le 
nouveau Représentant Spécial 
pour la Libye de son plein 
soutien”, souligne le document.
Il a félicité le Secrétaire 
Général des Nations Unies, 
Antonio Guterres, pour ce 
choix judicieux et le Conseil de 
Sécurité pour l’approbation de 
cette nomination à l’unanimité 
de ses membres.

Le Président Tebboune, a 
exprimé “également à son 
frère Macky Sall, Président de 
la République du Sénégal et 
Président en exercice de l’Union 
africaine, sa satisfaction pour 
cette distinction d’un digne 
fils du Sénégal et de l’Afrique 
pour conduire cette mission 
de paix en Libye avec, pour la 
première fois, la mobilisation 
des ressources de sagesse, de 
conciliation et de bonne volonté 
dont la tradition panafricaine de 
vivre ensemble dans l’harmonie 
atteste l’efficacité”.
“Tout en félicitant 
chaleureusement le Professeur 
Bathily pour sa nomination, 
l’Algérie exprime sa volonté 
de coopérer étroitement avec 
lui pour mener à bien la noble 
mission qui lui est confiée. 
Elle appelle toutes les parties 
libyennes à coopérer pleinement 
avec le Professeur Bathily et à 
saisir cet heureux développement 
pour un sursaut collectif salutaire 
dans l’intérêt du peuple libyen 
frère”, ajoute la même source.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil a 
affirmé, dimanche à Alger, 

que les engagements du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune commençaient à se 
traduire sur le terrain et dans 
différents secteurs.
L’Algérie amorce, à peine trois 
ans après l’élection du Président 
Abdelmadjid Tebboune, “une 
importante étape marquée par 
la concrétisation successive de 
ses 54 engagements”, a indiqué 
M. Goudjil dans une allocution 
à l’occasion de l’ouverture de la 
session parlementaire ordinaire 
2022-2023.
Le Président Tebboune a “mis les 
points sur les i pour une lecture 
adéquate et précise dans tous les 
domaines, à l’intérieur comme 
à l’extérieur du pays”, a-t-il 
souligné.
Estimant que “la réalisation de 
l’autosuffisance et l’exploitation 

de toutes les potentialités du 
pays sont de nature à conforter 
davantage les décisions politiques 
de l’Algérie et renforcer sa voix”, 
M. Goudjil a jugé que “le point 
le plus important à retenir est 
que l’Algérie n’a pas de dette 
extérieure”.
Et de réitérer, par la même 
occasion, la position constante 
de l’Algérie qui soutient les 

mouvements de libération et la 
décolonisation, notamment les 
causes palestinienne et sahraouie.
La cérémonie d’ouverture de 
cette session s’est déroulée 
en présence du président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M. Brahim Boughali, 
du Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, et de membres 
du Gouvernement.

Le Conseil de la nation 
a ouvert, dimanche, sa 
session parlementaire 

ordinaire pour l’exercice 
2022/2023, lors d’une séance 
plénière présidée par M. Salah 
Goudjil, président du Conseil.
La cérémonie d’ouverture 
s’est déroulée en présence 
du président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Ibrahim Boughali, du 
Premier ministre, M. Aymene 

Benabderrahmane, et des 
membres du Gouvernement.
L’ouverture de cette session 
intervient conformément aux 
dispositions de l’article 138 de 
la Constitution et de l’article 
5 de la loi organique n16-12 
définissant l’organisation et 
le fonctionnement de l’APN et 
du Conseil de la nation, ainsi 
que les relations fonctionnelles 
entre les deux chambres du 
Parlement et le Gouvernement.
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La paix et la stabilité en Algérie, fruit de la volonté 
sincère du Président Tebboune

aPn : 
Ouverture de la session parlementaire ordinaire 

pour l’exercice 2022-2023

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha installe 

le nouveau directeur général 
de la documentation 

et de la sécurité extérieure

Lamamra pour une mise en 
œuvre intégrale de l’accord 

de paix au Mali

L’Assemblée populaire 
nationale (APN) a 
ouvert, dimanche, sa 

session parlementaire ordinaire 
pour l’exercice 2022-2023.
La cérémonie d’ouverture, 
présidée par M. Ibrahim 
Boughali, président de la 
chambre basse du Parlement, 

s’est déroulée en présence 
du président du conseil de la 
Nation, M. Salah Goudjil, du 
Premier ministre, M. Aymene 
Benabderrahmane, et des 
membres du Gouvernement.
L’ouverture de cette session 
intervient conformément aux 
dispositions de l’article 138 de la 

Constitution et à l’article 5 de la 
loi organique n12-16 du 25 août 
2016 définissant l’organisation 
et le fonctionnement de l’APN 
et du conseil de la Nation, ainsi 
que les relations fonctionnelles 
entre les deux chambres du 
Parlement et le Gouvernement.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali a affirmé 

dimanche à Alger que la paix et 
la stabilité que connait l’Algérie 
sont le fruit de la volonté sincère 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 
grâce aux institutions du pays qui 
ont prouvé leur cohésion avec le 
peuple.
“La sécurité et la stabilité 
que connait l’Algérie sont le 
fruit de la volonté sincère du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune. Elles ont 
été également rendues possibles 
grâce aux institutions du pays qui 
ont prouvé leur cohésion avec 
leur patrie et leur peuple, en tête 

desquelles l’Armée nationale 
populaire (ANP)”, a souligné M. 
Boughali dans une allocution à 
l’ouverture de la session ordinaire 
de l’APN.
“L’ANP qui a donné une leçon 
à tous les sceptiques, a prouvé 
qu’elle était une institution issue 
de la matrice de ce brave peuple 
et en mesure de défendre la patrie 
et faire face à tous les défis”, a-t-il 

soutenu.
Indiquant que “notre armée est 
assez forte pour défendre les 
frontières”, il a souligné qu’il 
s’agit d’”une armée qui forme 
avec le peuple la cohésion 
nationale et un front interne uni et 
conscient des mutations survenant 
dans le monde, mais aussi des 
enjeux dans l’environnement 
régional et international”.
“Les grandes étapes” franchies 
par l’Algérie, à commencer 
par la garantie de sa sécurité et 
de sa stabilité, ont été rendues 
possibles “grâce à une volonté 
politique, forte et sincère, 
exprimée et traduite par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à travers 

un programme ambitieux, et 
des promesses formulées lors 
de sa campagne électorale, des 
promesses qui se concrétisent 
jour après jour”, a ajouté le 
président de la chambre basse du 
parlement.
M. Boughali a salué, à cette 
occasion, les dernières décisions 
prises par le Président Tebboune 
à la veille de la rentrée sociale, 
citant la révision des salaires, 
des pensions de retraite et 
l’augmentation de l’allocation 
chômage.
Ces décisions et bien d’autres, 
“sont toutes des indicateurs du 
caractère prioritaire que revêtent 
les conditions de vie du citoyen 
pour le Président qui a réuni les 

conditions d’accès au monde de 
l’investissement et à la relance 
du développement durable dans 
le cadre des lois pertinentes”, a 
estimé le président de l’APN.
Dans ce cadre, M. Boughali 
a appelé les citoyens des cinq 
communes concernées par les 
élections partielles à être au 
rendez-vous pour participer 
à cette échéance prévue en 
octobre prochain pour que nos 
communes soient à la hauteur 
des aspirations des citoyens en 
matière de développement local 
qui rime avec l’effort national 
consenti afin de saisir l’occasion 
de renaissance dont les contours 
sont perceptibles dans divers 
domaines.

Le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major de 
l’Armée nationale populaire (ANP), 

a présidé, samedi, l’installation officielle 
du Général-Major M’henna Djebar dans 
les fonctions de directeur général de la 
documentation et de la sécurité extérieure, 
indique un communiqué du ministère de la 
Défense nationale.
“Au Nom de Monsieur le Président de la 
République, Chef Suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense nationale et 
conformément au décret présidentiel du 1er 
septembre 2022, j’installe officiellement 
le Général-Major M’henna Djebar, 
dans les fonctions de Directeur général 
de la Documentation et de la sécurité 
extérieure, en remplacement du Général-
Major Abdelghani Rachedi”, a indiqué le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha.
“Aussi, je vous ordonne de travailler 
sous son autorité et d’exécuter ses ordres 
et instructions dans l’intérêt du service, 
conformément au règlement militaire et 
aux lois de la République en vigueur, et 

par fidélité aux sacrifices de nos vaillants 
Chouhada et aux valeurs de notre Glorieuse 
Révolution”, a ajouté le Chef d’Etat-Major 
de l’ANP.
Cette occasion était une opportunité pour 
le Général d’Armée de donner aux cadres 
et personnels de cette Direction “un 
ensemble d’instructions et d’orientations, 
à travers lesquelles il a mis l’accent sur la 
nécessité de fournir davantage d’efforts au 
service de l’Algérie et pour préserver ses 
intérêts suprêmes”.
Le Général d’Armée a supervisé, ensuite, 
la cérémonie d’approbation du Procès-
verbal de passation de consignes, ajoute la 
même source.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, a 

plaidé vendredi à Bamako en faveur de 
mesures concrètes dans l’objectif de mener 
le processus de mise en œuvre intégrale de 
l’Accord de Paix et de Réconciliation au 
Mali issu du processus d’Alger à sa bonne 
fin.
“Dans cette étape décisive de l’histoire 
du Mali, nous sommes tous appelés 
à renouveler, individuellement et 
collectivement, notre engagement en 
faveur du processus de mise en œuvre 
intégrale de l’Accord de Paix et de 
Réconciliation au Mali issu du processus 
d’Alger et à joindre l’action à la parole 
en prenant des mesures concrètes dans 
l’objectif de mener ce processus à sa 
bonne fin”, a indiqué M. Lamamra dans 
son discours à l’ouverture des travaux 
de la sixième réunion de Haut Niveau du 
Comité de Suivi de la mise en œuvre de 
l’Accord de Paix et de Réconciliation au 
Mali issu du processus d’Alger.
“Il s’agit certes d’une lourde responsabilité, 
mais les nobles objectifs que nous nous 
sommes assignés valent amplement la 
peine”, a-t-il ajouté.
Selon le chef de la diplomatie algérienne, 
la sixième réunion de Haut Niveau du 

Comité de Suivi de la mise en œuvre de 
l’Accord de Paix et de Réconciliation au 
Mali issu du processus d’Alger “intervient 
dans un contexte malien encourageant et 
prometteur”.
A cet égard, le ministre a souligné que 
“cette rencontre se tient à un moment où ce 
pays frère et ami a engagé d’importantes 
réformes institutionnelles tendant à 
réaliser une profonde refondation de l’Etat 
et des institutions nationales, offrant ainsi 
de nouvelles opportunités de prise en 
charge de toutes les attentes légitimes des 
populations pour un avenir meilleur dans 
la réconciliation, la paix et l’unité”.
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 enseiGneMent sUPÉRieUR :

L’ouverture officielle de l’année universitaire 
fixée au 17 septembre

edUCation:

 Le manuel scolaire de langue anglaise 
pour la 3ème année primaire est “prêt”

Le ministre de la santé insiste sur l’amélioration des conditions 
d’accueil des patients et de travail des staffs

Le ministère de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique a fixé 
au 17 septembre prochain la 
date de l’ouverture officielle 
de l’année universitaire 2022-
2023, indique mercredi un 
communiqué du ministère.
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a “adressé” une 
note à tous les recteurs des 
établissements universitaires 
et responsables des œuvres 
universitaires concernant 
les mesures à prendre pour 
assurer la réussite de la rentrée 
universitaire 2022-2023, lit-
on dans le communiqué du 

ministère qui a précisé que la 
“date de la rentrée universitaire 
a été fixée au 17 septembre 
2022”.
Le ministère a insisté, dans 
sa note, sur le “retour au 
système habituel adopté 

avant la pandémie Covid-19” 
en assurant tous les moyens 
humains et matériels.
Le département de 
l’Enseignement supérieur 
a mis l’accent sur le mode 
d’enseignement devant 

être adopté lors de l’année 
universitaire 2022-2023, citant 
l’organisation des activités 
pédagogiques en présentiel 
pour les modules essentiels, et 
certains modules horizontaux 
et de découverte.
Il s’agit aussi de l’adoption 
du télé-enseignement pour 
quelques matières horizontales 
et de découverte secondaires, 
notamment avec l’amélioration 
de la situation pandémique en 
Algérie, préconisant d’éviter 
le système de groupe.
“L’organisation de 
l’enseignement, le lancement 
des cours et l’association des 
instances scientifiques restent 
à l’appréciation des recteurs”, 

souligne la note.
Les recteurs et les responsables 
des œuvres universitaires 
sont appelés à faire preuve 
de vigilance en matière de 
suivi de la situation sanitaire 
en prenant attache avec les 
directions de la santé des 
wilayas, selon le ministère.
La note du ministère a mis 
l’accent, en outre, sur la 
nécessité de dispenser des 
cours durant la journée du 
samedi, et de prolonger les 
horaires d’enseignement 
jusqu’à 18h00, tout en veillant 
à l’exploitation de l’ensemble 
des structures pédagogiques 
pour renforcer l’enseignement 
en présentiel.

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a annoncé 

samedi que le manuel scolaire 
de langue anglaise destiné 
aux élèves de la 3e année 
primaire était “prêt” après son 
homologation par l’Institut 
national de recherche en 
éducation (INRE), indique un 
communiqué du ministère.
Présidant une conférence 
nationale par visioconférence, 
le ministre a fait savoir que 
le manuel d’anglais pour la 
troisième année primaire était 
prêt après avoir été homologué 
et approuvé par l’INRE le 
1 septembre 2022, ce qui 
permettra à l’Office national des 
publications scolaire (ONPS) 
d’entamer l’impression pour 

assurer sa disponibilité avant la 
rentrée scolaire.
Le ministre de l’Education 
a instruit, dans ce cadre, les 
directeurs des de l’éducation à 
l’effet de “mettre en place un 
dispositif de suivi de l’opération 
de distribution de ce manuel aux 
établissement scolaires à partir 
de ce dimanche 4 septembre”.
Belabed est revenu, lors de cette 
conférence, sur les étapes ayant 
précédé l’annonce du retour au 
mode d’enseignement habituel 
durant cette année scolaire, en 
application des instructions 
du Président de la République 
relatives à la consultation des 
partenaires sociaux et l’examen 
de leurs propositions, et ce, au 
cours d’une réunion tenue le 1 
septembre sous la présidence 

du Premier ministre en présence 
des ministres de l’Education et 
de la Santé.
Evoquant l’enseignement 
de l’anglais au primaire 
au titre de l’année scolaire 
2022/2023, le ministre a mis 
en avant la nécessité de veiller 

à l’application stricte des 
consignes en vue de traiter les 
opérations liées à ce dossier 
en toute transparence et de 
communiquer au moment 
opportun la liste des recrutés 
contractuels après épuisement, 
bien entendu, des listes des 

diplômés des Ecoles normales 
supérieures (ENS).
Le ministre a instruit, par 
ailleurs, d’effectuer une 
évaluation et un état des lieux 
de l’opération de vente du 
manuel scolaire au niveau des 
écoles primaires, et de suivre 
la distribution des tablettes 
électroniques dans les écoles 
pilotes.
Quant à la circulaire relative 
au protocole de redoublement, 
il a jugé primordial d’annoncer 
les dates de cette chance 
tellement importante pour 
nos enfants, et d’en informer 
les parents pour leur éviter de 
se rendre aux établissements 
d’enseignement ou aux 
directions de l’Education, a 
conclu le communiqué.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
a insisté samedi à Alger 

sur l’amélioration des conditions 
d’accueil des patients et de travail 
de tous les staffs médicaux en vue 
d’une prise en charge optimale 
des patients.
S’exprimant lors d’une visite 
d’inspection aux services 
d’urgences de la chirurgie 
maxillo-faciale, d’orthopédie 
et de traumatologie ainsi qu’au 
laboratoire microbiologique au 

CHU Mustapha Pacha, le ministre 
a fait savoir que ces services 
“vont accueillir les patients à 
partir de ce dimanche” après 
avoir bénéficié d’une opération 
de réhabilitation.

Au service Chirurgie maxillo-
faciale, M. Benbouzid a indiqué 
que la réhabilitation de ce 
service permettra d’améliorer les 
conditions d’accueil des patients, 
de la salle d’attente jusqu’au bloc 
opératoire, assurant qu’au moins 
80% de la machinerie au niveau 
de ce service était en bon état.  
Au niveau du service orthopédie 
et traumatologie accueillant, 
quotidiennement, plus de 200 cas 
blessés dans des accidents de la 
route ou domestiques, le ministre 

a mis l’accent sur la réhabilitation 
de ce service, soulignant la 
nécessité d’assurer toutes les 
conditions propices pour la prise 
en charge des malades.
Le premier responsable du 
secteur a mis en avant, en outre, 
l’importance d’améliorer les 
conditions de travail des staffs 
médicaux en veillant à leur 
réserver un espace de repos et 
à améliorer la qualité des repas 
offerts.
Il a également inspecté le 

laboratoire de microbiologie qui 
a été, a-t-il affirmé, “équipé de 
moyens techniques de pointe”.
Par ailleurs, le ministre a annoncé 
un projet pour la reconstruction 
de l’hôpital selon les normes 
internationales, ajoutant que 
l’hôpital de Mustapha Pacha, 
bâti en 1854, n’est plus adéquat 
au travail à l’image d’autres 
hôpitaux construits de la même 
manière vu l’étroitesse des salles 
des soins et des autres services.
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sécurité alimentaire :
Couverture de plus de 70% des besoins nationaux 

en produits agricoles

Céréales :
Un programme pour la réalisation de silos destinés 

au 1er stockage dans les fermes et points de collecte

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni a affirmé samedi depuis 
Constantine que l’Algérie a pu 
répondre à plus de 70% de ses 
besoins en matière de produits 
agricoles.
Le ministre qui répondait aux 
préoccupations de représentants 
d’agriculteurs des wilayas de 
l’Est du pays en marge d’un 
regroupement régional sur 
les préparatifs à la campagne 
labours-semailles de la saison 
agricole 2022-2023 à la maison 
de la culture Malek Haddad en 
présence du secrétaire général 
de l’Union nationale des paysans 
algériens (UNPA) Abdellatif 
Dilmi, a indiqué que les résultats 
réalisés dans le domaine agricole 
font état de la concrétisation d’un 
taux d’autosuffisance atteignant 
les 100% dans certaines filières 
comme la production des fruits 
et légumes ainsi que les viandes 
rouges et blanches.

S’agissant de l’évolution de 
l’agriculture, le ministre du secteur 
a indiqué que les quatre dernières 
années ont connu des périodes 
de sécheresse comparativement 
à l’actuelle saison agricole qui 
sera marquée selon la première 
évaluation actuelle la réalisation 
de “très bons” résultats, compte 
tenu selon lui des efforts déployés 
par les agriculteurs, éleveurs et 
acteurs dans domaine agricole.
Affirmant que toutes les 

préoccupations soulevées dans 
les wilayas ont été prises en 
considération, le ministre a 
déclaré au sujet de la sécheresse 
qui a marqué Constantine et 
d’autres régions, affectant plus 
de 930 agriculteurs de cette 
wilaya  “qu’il sera procédé au 
prolongement de la période de 
paiement du crédit Rfig en leur 
faveur pour une durée d’une 
année ou deux ans, et qu’ils 
pourront également bénéficier 

de ce crédit au titre de l’année 
actuelle pour lancer la campagne 
labours-semaille avec les début 
de la saison agricole”.
Dans ce cadre, le ministre 
de l’Agriculture et du 
Développement Rural a affirmé 
s’agissant de l’opération 
d’indemnisation des agriculteurs 
affectés par le phénomène de la 
sécheresse qu’elle (l’opération) 
obéit au cadre réglementaire 
spécifique comprenant 
l’intervention des autorités 
locales et ni les agriculteurs ni les 
gestionnaires ne peuvent passer 
outre ces lois cadres”, ajoutant 
que les solutions nécessaires 
seront trouvées “dans les 
meilleurs délais possibles pour 
cette catégorie d’agriculteurs 
affectés”.
Il a tenu à assurer que les prix 
des engrais du sol “ne changeront 
pas et ce après les consultations 
effectuées à ce sujet avec les 
entreprises spécialisées en la 
matière relevant du ministère de 

l’Energie et des Mines”.
Dans ce cadre, il a ajouté que 
leurs prix ont été plafonnés à 
3.500DA/quintal, quant aux 
engrais de profondeur dont 80% 
sont importés de l’étranger, leurs 
prix ont connus une importante 
augmentation, a-t-il fait savoir, 
précisant qu’un dossier a été 
élaboré à ce sujet en vue de le 
déposer dans les meilleurs délais 
auprès du Gouvernement pour 
réduire de la valeur de ces engrais 
et contribuer à l’optimisation 
du rendement de la production 
agricole.
“Il sera procédé à la culture 
du tournesol qui nécessite 
l’utilisation de la même catégorie 
d’engrais et  itinéraire technique 
des céréales dans certaines 
wilayas dont les expériences ont 
fait état d’un bon rendement et 
aussi dans des wilayas du sud”, 
a-t-il annoncé considérant que 
cette orientation “consolidera 
l’économie nationale et les 
exportations également”.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a fait savoir que dans 
le cadre de l’élargissement 
des capacités de stockage des 
céréales, un programme sera 
mis en place pour la réalisation 
de petits et moyens silos au 
niveau des points de collecte 
et des fermes pour le premier 
stockage des céréales avant leur 
acheminement aux coopératives.
Dans une allocution lors de 
l’installation d’un groupe de 
travail intersectoriel regroupant 
les secteurs de l’Agriculture, de 
l’Industrie et des Ressources en 
eau, en présence des ministres 
concernés, M. Henni a indiqué 
qu’il sera procédé à la “mise en 
place d’un programme spécial 
pour la réalisation de grands 
et moyens silos au niveau des 
points de collecte et des fermes 
de céréales, destinés au premier 
stockage de céréales avant de les 
déposer auprès des coopératives 
concernées”.
Ce programme intervient en 
“application des instructions 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
concernant l’élargissement des 
capacités de stockage des céréales 
eu égard à leur importance 
notamment dans la réalisation de 
la sécurité alimentaire du pays”, 

rappelle le ministre.
S’agissant de l’extension de 
la superficie d’irrigation, le 
même responsable a affirmé que 
son département avait adopté, 
dans le cadre du programme 
du gouvernement, deux axes 
essentiels. Le premier concerne 
l’extension de cette superficie 
à travers la préservation et 
la valorisation des capacités 
existantes tout en développant 
de nouvelles surfaces dotées de 
techniques modernes d’irrigation 
et d’exploitation.
Pour le second axe, il s’agit selon 
le ministre, de la sécurisation 
de la production nationale en 
matière de céréales en recourant 
à l’irrigation complémentaire ou 
globale dans les régions du Sud.
Pour ce faire, M. Henni a appelé, 
dans le cadre de la coordination 
gouvernementale, à trouver des 
solutions idoines pour l’octroi des 
autorisations de forage de puits 
et de favoriser l’investissement, 
notamment en ce qui concerne 
la fabrication des équipements 
hydrauliques et la facilitation 
de l’attribution des agréments 
aux laboratoires de contrôle des 
caractéristiques techniques du 
matériel d’irrigation”.
A ce propos, le ministre a rappelé 
que la superficie irriguée avait 
connu une importante évolution 
en atteignant 1,47 million 

d’hectares, dont 939.200 hectares 
dotés de systèmes d’économie 
d’eau soit 64% de la surface 
irriguée.
Et d’ajouter que le “secteur de 
l’Agriculture et du développement 
durable avait tracé un programme 
pour l’extension des superficies 
irriguées à l’horizon 2030 avec 
la possibilité d’atteindre 2.5 
millions d’hectares destinées 
essentiellement aux récoltes 
stratégiques (céréales et 
légumineuses)”, a-t-il souligné.

 Développer la contribution 
de l’irrigation à la sécurité 

alimentaire
Pour sa part, le ministre des 

Ressources en eau et de la 
Sécurité hydrique, Karim Hasni 
a souligné que le développement 
de l’irrigation agricole en ces 
conditions climatiques “constitue 
un défi majeur dans la garantie de 
la sécurité alimentaire du pays, 
mais aussi un élément important 
dans l’organisation et la stabilité 
de la production agricole”.
“C’est dans ce cadre justement 
que s’inscrit le projet d’extension 
et de modernisation des 
superficies irriguées à travers le 
territoire national adopté par le 
Président de la République”, a-t-
il expliqué.
Parmi les principaux axes de 

ce programme, M. Hasni a 
cité la réalisation de barrages 
d’eau, les grands transferts 
d’eau, le dessalement d’eau 
de mer, l’utilisation des eaux 
usées traitées dans l’agriculture, 
l’allègement des procédures liées 
aux forages et l’accompagnement 
des agriculteurs, ainsi que la 
généralisation de l’utilisation des 
techniques modernes d’irrigation.
En dépit des conditions 
climatiques difficiles, “des 
résultats positifs” sont enregistrés 
dans le domaine des ressources 
en eau destinées à l’utilisation 
agricole, a-t-il ajouté.
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annaBa / JoURnÉe aRaBe de la  santÉ

Tout un parcours du combattant pour 
trouver le vaccin du 3ème mois et 
le lait en poudre pour nourrisson

annBa / CRiMinalitÉ

Arrestation du voleur des motos
annaBa / lUtte ContRe la  dRoGUe

Saisie de 110 doses de 
psychotropes et 46 comprimés 

de type ‘’ecstasy’’

annaBa / Cls

Salon de la formation et de l’enseignement 
professionnels du 06 au 14 septembre 2022

annaBa / noMina tion
Installation du secrétaire 

général Farès Senhadji à la tête 
de la Chambre de commerce et 

d’industrie Seybouse

L’Algérie à l’instar 
d’autres pays arabes, 
célèbre la journée 

arabe de la santé coïncidant 
chaque année avec le 04 
septembre. Il faut souligner 
que l’état a déployé de gros 
efforts dans le domaine 
de la santé d’une manière 
générale et les résultats sont 
encourageants même si des 
insuffisances sont constatées 
dans ce secteur vital, en ce 
qui concerne notamment la 
santé infantile pour le bien-
être des nourrissons. En effet, 

il y a quelques jours seulement 
nous avons rencontré des 
parents d’enfants devant une 
crèche qui étaient angoissés. 
La cause c’est l’indisponibilité 
du vaccin du 3ème mois pour 
leurs bébés. Ils nous expliquent 
qu’ils ne savent plus où aller 
pour faire vacciner leurs 
bébés.” Des infirmières nous 

ont fait savoir que chaque 
crèche assure la couverture de 
sa population.  Faut-il attendre  
l’arrivage d’un nouveau lot ? 
S’interrogent-ils. En outre les 
mêmes interlocuteurs nous ont 
expliqué un autre désagrément, 
celui du lait en poudre pour 
bébés qui est introuvable 
depuis plusieurs semaines et 
coûte très cher. La boite est 
cédée à plus de 1600 DA. Sur 
ce point précis, on apprend 
d’ailleurs que le gouvernement 
s’est sérieusement penché 
sur cette denrée vitale pour 
dénouer la crise.

Les éléments  de la sûreté de 
wilaya    ont réussi,  à arrêter un 
individu spécialisé dans les vols 

de motocycles. Cette arrestation  a eu 
lieu, suite à de multiples plaintes reçues 
de la part des citoyens victimes de vols 
de leurs motocycles. Les éléments de la 
police ont alors entamé des investigations 
pour élucider l’affaire au bout de laquelle 

ils ont réussi, après exploitation de 
renseignements, à identifier  le suspect 
impliqué dans les vols. Ce dernier a été 
placé sous surveillance après une plainte 
d’un citoyen qui a été victime d’un vol 
à  Saint Cloud. L’individu a été arrêté et 
conduit au siège de la Sûreté de wilaya où 
une enquête a été ouverte. Une procédure 
judiciaire a été entamée à l’encontre du 
suspect, traduit devant le parquet du 
tribunal de Annaba et son procès reporté.

Dans le cadre de 
la lutte contre la 
criminalité  dans les 

milieux urbains, la brigade 
d’intervention rapide BRI  
relevant de la police judiciaire de 
la sureté de la wilaya d’Annaba 
a procédé à l’arrestation de trois 
(3) individus, pour possession 
et vente de psychotropes. Les 
éléments de ladite brigade ont 
saisi 46 comprimés de types 
ecstasy, sachant que parmi 
l’un d’entre eux possède  des 
antécédents judiciaires. Dans 
le même contexte, les éléments 
de la 10ème sureté urbaine 
ont arrêté une personne pour 
possession et trafic de drogue 
et ont saisi 110 comprimés 

psychotropes de différentes 
catégories. 
Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les représentants 
des forces de l’ordre qui 
ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition, à savoir 
le 17 et le 15 48 afin de signaler 
tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne, quant à 
lui, les cas d’enlèvement ou de 
disparition d’enfants.

La direction de 
la Formation et 
enseignement 

professionnels de la wilaya 
d’Annaba a annoncé 
l’ouverture d’un salon de la 
formation professionnelle 
qui ouvrira ses portes du 
06 au 14 septembre au 
niveau du CLS (Centre 
Culturel Scientifique) ex- 

monoprix où plusieurs 
spécialités  seront  proposées 
aux futurs stagiaires. Cette 
manifestation qui s’étalera 
durant neuf jours vise à 
valoriser les efforts consentis 
dans les établissements 
de formation, notamment 
dans l’innovation d’idées 
et de projets novateurs” 
et à “faire connaître les 
réalisations des jeunes de la 

formation professionnelle 
et leur capacité à préserver 
les métiers. Ce salon sera 
l’occasion de faire le point de 
situation sur les réalisations 
des stagiaires du secteur de la 
formation professionnelle et 
leur éligibilité au marché du 
travail” et “les moyens pour 
les entreprises économiques 
d’accompagner les diplômés 
du secteur.

Dans le cadre du nouveau 
mouvement opèré par le 
ministre du commerce 

et de l’industrie Kamel Rezig 
à travers les chambres de 
commerce et d’industrie sur 
tout le territoire national, la 
directrice régionale du commerce 
Mekkideche Farah accompagné 
du directeur du commerce de 
la wilaya d’Annaba Lachreb 
Seidine a procédé, hier après-
midi à l’installation du nouveau 
secrétaire général Farès Senhadji 
au siège de la CCI Seybouse. 
Etaient présents les deux vice-
présidents de cette institution, en 

l’occurrence Messieurs Ouledji 
Kamel et Biad Mohamed ainsi 
que le représentant du syndicat 
Mohamed Babes. En cette 
occasion la directrice régionale 
du commerce  Mekkideche Farah 
n’a pas manqué de souhaiter 
plein succès  et de réussite au SG 
dans sa tâche et mission.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

IMEN.B

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah



Lundi 05 Septembre 2022

Régions 07SeybouSe Times

annaBa / intoxication 
Toute une famille asphyxiée 

par le monoxyde de carbonne 
au boulevard ‘’Bouzered Hocine’’

 annaBa / Vieux bâti
Un blessé dans un effondrement 
d’une bâtisse à la place d’armes

annaBa / Contrôle qualité 
Saisie et destruction de 123.395 kg 
de denrées alimentaires impropres 

à la consommation

annaBa / santé 
Le personnel de l’hôpital Er-razi 

à pied d’œuvre malgré 
la surcharge des patients 

Les éléments de la protection civile 
sont intervenus, avant-hier à 13 
heures au niveau du boulevard 

‘’Bouzered Hocine’’, pour évacuer 
une famille de sept (7) personnes dont 
l’âge varie en 06  et 40 ans, à la suite 
d’une  intoxication due à l’émanation 
de monoxyde de carbone s’échappant 
d’un chauffe-bain. Les victimes ont été 
transférées aux urgences médicales du 
CHU ‘’Ibn Sina’’.
La Protection civile a procédé à 
plusieurs interventions de secours, suite 
à des asphyxies de gaz. En dépit des 
recommandations préventives et les 
campagnes de sensibilisation menées 
par les services de la protection civile, le 
monoxyde de carbone ne cesse de menacer 
la vie des citoyens.  Pour éviter de tels 
accidents, les séances de sensibilisation 
portent toujours  sur la nécessité d’aérer 
les maisons, où les appareils de chauffage  

et chauffe-bains sont très sollicités en 
hiver ou en été. Dans la démarche qui est la 
leur, les intervenants dans les campagnes 
de sensibilisation mettent l’accent sur la 
nécessité de se procurer des appareils  de 
marques connues, auprès des agents agréés. 
Il est par ailleurs fortement recommandé 
de ne pas utiliser les appareils  qui ne sont 
pas dotés d’un système d’évacuation des 
gaz ou d’un système de sécurité. 
Des grossistes et autres commerçants de 
produits électroménagers et importateurs 
sans scrupule ont noyé dernièrement 
les marchés à Annaba par des produits 
électroménagers qui ne répondent pas aux 
normes légales.

Les éléments de la protection 
civile d’Annaba sont intervenus, 
samedi-matin passé, à la suite de 

l’effondrement d’une partie de toiture 
d’une  habitation située à la vieille ville 
d’Annaba (ex-Place d’armes). Un nouvel 
et énième effondrement partiel d’une 
ancienne bâtisse à la place d’armes à 
Annaba, ayant causé des blessures à une 
personne, âgée de 37 ans,  suscitant la 
colère et le mécontentement des habitants 
qui, n’ont eu de cesse d’attirer l’attention 
des responsables locaux. Une situation 
angoissante qui perdure, mettant en 
péril la vie des occupants de ces vieilles 

bâtisses datant de l’époque coloniale. Les 
même éléments de la protection civile sont 
aussitôt intervenus pour évaluer le volume 
des dégâts et afin de sécuriser le site et 
d’apporter une assistance occupants. 
La cause principale de l’accident, c’est 
l’affaissement du plafond compte tenu 
de la précarité de l’immeuble qui date de 
l’époque coloniale. Selon le témoignage 
des habitants, fort heureusement aucune 
incidence sur les vies humaines n’a été 
signalée, suite à cet effondrement. Cet 
effondrement vient rappeler la série de 
catastrophes du même genre enregistrées 
au niveau de cette partie de la ville qui 
attend une sérieuse prise en charge.

Les services de contrôle de la qualité 
et de lutte contre la fraude relevant 
de la direction du commerce de la 

wilaya d’Annaba en coordination avec 
les éléments de la sureté d’El Hadjar ont 
réussi, suite à  une mission au niveau 
de différents locaux de commerce et  de 
restauration  à la commune d’El Hadjar à 
saisir 123.395 kg de denrées alimentaires 
impropres à la consommation. Toute la 
quantité saisie a été détruite et transférée 
vers la décharge par les mêmes services, 
tandis que des procès-verbaux ont été 
établis à l’encontre des contrevenants 
pour “non inobservation des conditions 
d’hygiène et vente de produits impropres 
à la consommation » mettant en danger la 

santé des consommateurs.
Les récentes inspections ont levé le voile 
sur plusieurs boucheries et commerces, en 
infraction au code de l’hygiène fermant 
un œil sur la non-conformité des produits 
qu’ils proposent et allant, en connaissance 
de cause, jusqu’à mettre en vente de la 
viande avariée, traitée pour masquer la 
fraude, des commerçants sans scrupule, 
ont mis la vie des consommateurs en 
danger de mort par ces méfaits.
Un important dispositif de prévention 
a été mis en place par les services du 
commerce d’Annaba durant cette saison. 
Des mesures sévères ont été prises contre 
les commerçants indignes, attirés par le 
gain facile sans se soucier de la vie des 
citoyens.

L’hôpital spécialisé en psychiatrie, 
Hôpital psychiatrique Aboubaker 
Er-razi (EHS), suffoque sous 

la forte affluence des patients issus des 
wilayas limitrophes. Cet établissement à 
vocation régionale accueille les patients 
des wilayas limitrophes, en plus de ceux de 
la ville d’Annaba. Le service consultation 
enregistre une moyenne de 150 visites par 
jour, selon un praticien. Faute de places, 
des malades nécessitant un séjour à l’EHS 
se voient accorder une ou deux journées 
d’observation seulement ou carrément 
renvoyés chez eux. « Parfois, les patients 
sont sélectionnés et l’on ne retient que les 
cas les plus urgents», avoue un infirmier. 
L’EHS ne peut plus satisfaire une 

population de handicapés mentaux de plus 
en plus croissante. Malgré cela les équipes 
de jour comme de nuit sont mobilisés 
, l’administration aussi essaie toujours 
de rendre cet établissement sanitaire 
un modèle,  et le personnel soignant ne 
ménage aucun effort pour l’intérêt des 
malades.

S.F

Sara.Y

Sara.Y

S.F
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Suspendues en solidarité 
avec les familles des 
victimes et blessés des 

catastrophes causées par les 
incendies  de forêts dans la 
région d’El Tarf, Guelma, 
Souk Ahras et à travers 

tout le pays, les activités 
culturelles ont repris ce 
week-end. Ainsi la direction 
de la culture et du théâtre 
Azzedine Medjoubi viennent 
de reprendre leurs activités, 
selon leurs programmes 
a-t-on appris auprès de la 

direction du TRA ‘’Azzedine 
Medjoubi’’. En effet outre 
les activités habituelles, 
une nouvelle pièce 
théâtrale en production sera 
prochainement présentée au 
grand public, a indiqué le 
directeur Mehdi Rezi.

annaBa / tHÉÂtRe aZZedine MedJoUBi
Reprise des activités avec une nouvelle production

Une vaste opération 
de nettoyage a été 
organisée, avant-hier, 

par les services du secteur 
urbain 4 au niveau de la cité 
‘’Oued Forcha’’. En effet, 
d’importants moyens humains 
et matériels ont été mobilisés 
pour le ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, 
lesquels  seront acheminés 
vers le centre d’enfouissement 
technique.  Cette campagne 
de nettoyage a été lancée 
pour mettre fin à l’insalubrité 
urbaine des agglomérations, et 
des marchés  où des décharges 
sauvages, des détritus et des 
déchets solides inondent 
les espaces publics et les 
chaussées.    

Cette opération  vise à 
nettoyer cette localité des 
décharges et autres points 
noirs altérant l’image du 
centre urbain, et tend à 

impliquer les citoyens à l’effet 
de veiller à la préservation 
de leur environnement et à 
donner plus d’embellissement 
à cette cité.  L’opération en 

question a  permis de ramasser 
d’importantes quantités de 
déchets domestiques éparpillés  
en bordures des chaussées. 
Il faut noter que l’objectif 

principal de ces opérations de 
nettoiement vise l’implication 
du citoyen dans la préservation 
de l’environnement, surtout 
face au laisser-aller de certains 
individus qui jettent leurs 
sachets d’ordures n’importe où 
et n’importe comment. Cette 
situation résulte de l’incivisme  
de certains citoyens qui sont 
les premiers responsables 
de cette dégradation et de la 
transformation  de leur milieu 
en décharge publique à ciel 
ouvert. Il est évident que 
l’entassement de ces ordures 
ne peut qu’aggraver les choses 
sur le plan hygiène et santé, 
et qu’elles soient source de 
propagation des insectes 
(mouches et moustiques) et 
des rats  et souris. 

annaBa / seCteUR URBain 4
Vaste campagne de collecte et d’enlèvement des déchets 

ménagers à Oued Forcha

Tayeb Zgaoula

Les parents d’élèves 
des 600 logements 
de la cité ‘’Safsaf’’ 

réclament l’implantation 
de ralentisseurs sur la route 
empruntée quotidiennement 
par les écoliers et des 
panneaux de signalisation. 

Celle-ci, selon eux, est très 
fréquentée par les véhicules 
légers et lourds, où certains 
conducteurs ne respectent 
pas la vitesse autorisée. 
D’où le danger qui plane en 
permanence sur les élèves 
qui fréquentent la route 
principale, passant au milieu 

des habitations et longeant 
les établissements scolaires 
en question. Il est vrai que 
certains chauffards demeurent 
inconscients devant les 
ribambelles de gamins qui 
surgissent subitement sur la 
chaussée en sortant du dit 
établissement. Les parents 

d’élèves, la peur au ventre, 
lancent un nouvel appel 
aux autorités locales pour 
la mise en place en urgence 
de ralentisseurs le long de 
cette voie de circulation  ce 
qui évitera des drames qui 
pourraient endeuiller des 
familles. 

annaBa / CitÉ  saFsaF
Des parents d’élèves des ‘’600 logements’’ réclament 

l’implantation de ralentisseurs 
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L’ abondance de la 
production nationale 
de poisson constatée 

ces derniers temps a permis 
aux habitants d’Ain Defla de 
consommer ce produit à un 
“bon prix”, a-t-on relevé hier 
dimanche, à la direction locale 
de la pêche et de l’aquaculture.
“La production nationale 
abondante de poisson, 
notamment le Saurel (appelé 

communément Saourelle) et 
la Bogue (Bouga), des espèces 
qui appartiennent à la catégorie 
des poissons bleus, a permis 
aux habitants des wilayas de 
l’intérieur du pays, dont Ain 
Defla, de bénéficier de cette 
aubaine et d’avoir le poisson à 
des prix abordables”, a affirmé 
le directeur de la pêche et de 
l’aquaculture de la wilaya, 
Abdelhakim Lazaar dans une 

déclaration à l’APS.
Le même responsable a 
souligné que les points de 
vente de poisson se trouvant à 
travers la wilaya d’Ain Defla, 
notamment à El Attaf, Ain 
Defla, Khemis Miliana, “ont 
connu, durant cette saison, une 
abondance assez conséquente 
qui s’est répercutée sur le prix 
du poisson, variant entre 200 
DA et 350 DA le kilo, alors 

qu’il coûtait plus de 1.000 
DA le kilo pendant la saison 
hivernale”.
Il a ajouté qu’il était 
“important” pour le secteur de 
la pêche et de l’aquaculture que 
le citoyen puisse “consommer, 
en cette période d’abondance 
de la production du poisson, 
un aliment très important 
pour l’équilibre alimentaire 
et qui contribue également à 

la sécurité alimentaire”, a-t-il 
ajouté.
Le même responsable a observé 
que le citoyen “a apprécié cette 
baisse significative des prix 
du poisson”, comparativement 
aux prix des viandes rouge 
et blanche, mettant en avant 
“l’importante production 
enregistrée cette année au 
niveau de tous les ports de 
pêche des wilayas côtières”.

ain deFla

Hausse de la production halieutique, une 
aubaine pour les habitants d’Ain Defla



Etats-Unis 
Donald Trump réplique aux attaques de Joe Biden 

en le qualifiant d’« ennemi de l’Etat »

En Argentine, une « bactérie de légionelle » à l’origine 
de pneumonies qui ont fait quatre morts

A l’approche des élections 
de mi-mandat de 
novembre, l’ancien 

président républicain a fait le 
procès en incompétence de son 
successeur. Il a également fustigé 
la perquisition du FBI à son 
domicile, et remis une nouvelle 
fois en cause le résultat de 
l’élection présidentielle de 2020, 
selon le monde fr.
Après les déclarations offensives 
de Joe Biden, c’est au tour de 
Donald Trump de lancer ses 
salves dans un climat de plus en 
plus tendu. L’ancien président 
américain a répondu, samedi 3 
septembre, à l’actuel locataire 
de la Maison Blanche – qui 
l’avait dépeint en menace pour la 
démocratie –, en le traitant à son 
tour d’« ennemi de l’Etat ».
Donald Trump s’est déplacé à 
Wilkes-Barre, localité proche 
de Scranton, ville natale de 
Joe Biden, pour soutenir 
des candidats républicains 
aux prochaines élections de 
mi-mandat du 8 novembre, 
notamment Mehmet Oz, un 
médecin devenu vedette du petit 
écran.
Mais dans cet Etat de 
Pennsylvanie qui sera clé dans 
la bataille pour le contrôle 
des deux chambres, son rival 
l’avait précédé cette semaine et 

attaqué avec une virulence rare, 
l’accusant de représenter, avec « 
les “républicains MAGA” [pour 
« Make America great again », « 
rendre à l’Amérique sa grandeur 
»], un extrémisme qui menace 
les fondations mêmes de notre 
république ». A Philadelphie, 
berceau des Etats-Unis, Joe 
Biden avait même appelé à 
sauver « l’âme de l’Amérique 
», fustigeant ceux qui « ne 
respectent pas la Constitution 
», « ne croient pas à l’Etat de 
droit », « ne reconnaissent pas la 
volonté du peuple ».
Des accents de campagne 
présidentielle
« C’est lui [Joe Biden], l’ennemi 

de l’Etat », a répliqué Donald 
Trump, dénonçant « le discours 
le plus vicieux, haineux et 
diviseur jamais prononcé par 
un président américain ». « Ses 
propos n’étaient que haine et 
colère », a-t-il insisté, à l’unisson 
de ses partisans.
Ainsi, au milieu des pancartes 
rouges ou bleues appelant à « 
sauver l’Amérique », Edward 
Young, 63 ans, estimait que « le 
président des Etats-Unis, enfin 
le prétendu président des Etats-
Unis, m’a déclaré la guerre. Et il 
a déclaré la guerre à la moitié de 
l’Amérique ».
Dénonçant l’inflation et 
une montée de l’insécurité, 

Donald Trump, qui envisage 
ouvertement de se représenter 
en 2024, a aussi dépeint le bilan 
le plus négatif possible de Joe 
Biden, dans un discours qui 
prenait parfois des accents de 
campagne présidentielle.
« Vous pourriez prendre les cinq 
pires présidents de l’histoire 
des Etats-Unis, et les mettre 
ensemble, ils ne pourraient 
pas avoir fait le mal que Joe 
Biden a fait à notre pays en 
moins de deux ans », a asséné 
le républicain de 76 ans. Le 
meeting avait commencé par une 
sélection d’images de Joe Biden 
bafouillant lors de discours.
« Une parodie de justice »
Devant ses partisans, et pour sa 
première apparition publique 
depuis la perquisition de la police 
fédérale (FBI) dans sa résidence 
de Mar-a-Lago en Floride, 
Donald Trump a aussi affirmé 
que cet acte d’enquête constituait 
« l’exemple le plus frappant des 
menaces très réelles qui pèsent 
sur la liberté des Américains 
», un « des abus de pouvoir les 
plus choquants de la part d’une 
administration dans l’histoire 
américaine ». « Le raid honteux 
et la descente dans ma maison de 
Mar-a-Lago étaient une parodie 
de justice », a-t-il insisté.
Le FBI avait mené cette 

perquisition parce qu’il 
soupçonne l’ex-président de 
conserver de manière illégale 
des pièces confidentielles issues 
de son mandat à la Maison 
Blanche (2017-2021). Les 
enquêteurs fédéraux estiment 
que parmi la trentaine de boîtes 
saisies figurent des documents 
top secret « probablement cachés 
»pour entraver l’enquête, affirme 
un document du ministère de 
la justice. Mais, pour Donald 
Trump, cet « abus flagrant de 
la loi »produira « un retour de 
bâton comme personne n’en a 
jamais vu ».
Le milliardaire est aussi visé 
par des enquêtes sur ses efforts 
pour renverser les résultats de 
l’élection présidentielle de 2020 
et sur son rôle dans le violent 
assaut de ses partisans contre 
le Capitole, à Washington, le 
6 janvier 2021. Il n’est pour 
l’instant poursuivi dans aucune 
affaire.
Donald Trump a aussi, une 
nouvelle fois, remis en cause 
le résultat de l’élection 
présidentielle de 2020, qui l’a vu 
perdre face à Joe Biden. « Les 
élections américaines devraient 
être décidées par le peuple 
américain. Et ça ne s’est pas 
passé comme ça en 2020 », a-t-il 
affirmé.

Au total, onze personnes 
ont présenté des 
symptômes similaires, 

et sept sont encore sous 
traitement, selon le ministère. 
Sur les dix cas enregistrés 
à l’origine, huit étaient des 
membres du personnel de santé 
de la même clinique, selon le 
monde fr, selon le monde fr.
Une bactérie de légionelle est à 
l’origine de pneumonies qui ont 
fait quatre morts depuis le début 
de la semaine à San Miguel de 
Tucuman, dans le nord-ouest de 
l’Argentine, et qui intriguaient la 
communauté médicale locale, a 
annoncé samedi 3 septembre la 
ministre de la santé argentine, 
Carla Vizzotti.
L’agent qui a causé le foyer 
de pneumonies bilatérales « 
est la légionelle », a déclaré la 
ministre en conférence de presse 
à Tucuman, ajoutant que le type 
précis de légionelle est en cours 
de qualification.
Samedi matin les autorités de 
santé de la province avaient 
annoncé une quatrième mort 
depuis lundi, un homme de 48 

ans, présentant des comorbidités. 
Avant lui, deux membres du 
personnel soignant d’une 
clinique privée autour de la 
laquelle sont concentrés les cas 
étaient décédés, puis une femme 
de 70 ans, patiente dans cette 
même clinique où elle avait subi 
des interventions chirurgicales.
Au total, onze personnes 
ont présenté des symptômes 
similaires, et sept sont encore 
sous traitement, selon le 
ministère provincial. Sur les 
dix cas initiaux, huit étaient des 
membres du personnel de santé 
de cette clinique.
Analyse en cours sur l’eau et la 
climatisation
Des examens avaient écarté 
des causes Covid, grippe, 
influenza de type A et B, et 
hantavirus (transmis par les 
rongeurs) pour ces pneumonies, 
suscitant des interrogations, 
et des échantillons avaient été 
transmis à L’Institut Malbran 
de Buenos Aires, référence 
nationale en matière de maladies 
infectieuses, dont la ministre a 
donné les premiers résultats.

« Le nom de la bactérie est 
en train d’être typifié, mais il 
est soit possible qu’il s’agisse 
de (Legionella) pneumophila 
», a précisé Mme Vizztti. 
La légionellose est une 
infection pulmonaire grave 
d’origine bactérienne, dont la 
contamination peut se faire par 
voie respiratoire par inhalation 
d’eau contaminée. « Il n’a 
jamais été question d’un “virus 
inconnu”, mais plutôt que nous 
avions une pneumonie bilatérale 
d’origine inconnue », a-t-elle 
souligné.
Le ministre provincial de la santé 
Luis Medina Ruiz avait avancé 
mercredi l’hypothèse d’un agent 
infectieux, mais précisé que 
n’étaient pas exclues « des causes 
toxiques, ou environnementales 
». Il avait annoncé notamment 
des analyses en cours sur l’eau 
et le système de climatisation de 
la clinique.
« Des mesures sont en cours 
dans la clinique pour identifier 
s’il(l’agent bactérien) est 
dans l’eau, et sur le réservoir 
accumulateur », afin de pouvoir 

« de nouveau utiliser la clinique 
sans aucun risque », a encore 
expliqué la ministre Vizzotti.
Le président du collège 
médical de la province de 
Tucuman, Hector Sale, avait 
souligné cette semaine que 
la pathologie observée à 
Tucuman était « agressive », 
mais qu’il ne s’agissait a priori 
pas d’une maladie entraînant 
de transmission de personne 
à personne, « du fait que les 

contacts étroits de ces patients 
ne présentent aucun symptôme 
».
Des sept autres patients recensés 
de cette pneumonie, « quatre 
demeurent hospitalisés, dont 
trois sous assistance respiratoire, 
et trois sont sous surveillance à 
domicile, avec des symptômes 
cliniques moins compliqués », 
a précisé, samedi, M. Medina 
Ruiz.
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La Chine veut aussi décrocher la Lune

Conférence des ambassadeurs de France 
Emmanuel Macron trace la feuille de route

Guerre en Ukraine 
à Odessa, les réfugiés venus de Kherson 

continuent d’affluer

Le décollage de la 
nouvelle méga-fusée 
de la Nasa vers la Lune 

a de nouveau été annulé au 
dernier moment samedi 3 
septembre, pour la deuxième 
fois en moins d’une semaine. 
Le retour sur la Lune intéresse 
aussi la Chine qui ne cache pas 
ses ambitions.
Les fusées « Longue Marche 
» n’ont pas chômé ce week-
end en Chine -mise en orbite 
d’un nouveau satellite de 
télédétection depuis la base 
de Jiuquan dans le nord-est du 
pays, et dans l’île de Hainan à 
l’extrême sud-est, préparation 
du lanceur qui doit transporter 
le dernier module de la station 
spatiale chinoise le mois 
prochain-. Les Chinois ont 
toujours la tête dans les étoiles 
et la Lune n’est pas loin. Même 
si l’objectif de marcher un jour 
sur le satellite terrestre reste 
flou.  
Objectif lune 2030 

Les médias d’État évoquent 
désormais l’horizon de 2030, 
quand Pékin parlait de 2024 
au début de la construction de 
Tiangong. La station spatiale 
chinoise, rebaptisée le « 
Palais céleste » en mandarin 
devrait être achevée dans les 
prochaines semaines avec 

l’envoie du module Mengtian 
en octobre. Ce qui devrait 
permettre au taïkonautes des 
missions Shenzhou 14 et 
Zhenzou15, d’effectuer un 
premier relais d’équipage 
en orbite d’ici à la fin de 
cette année. Les étapes pour 
décrocher la Lune ont pour 

l’instant été couronnées de 
succès.
Face cachée et pôle Sud 
2013, c’est le début des 
missions Cheng’e. C’est aussi 
le début de l’engouement du 
public chinois pour les petits 
robots motorisés Yutu -les « 
lapins de jade » en mandarin. 

Le nom a été emprunté à 
une légende orientale, mais 
l’ambition lunaire est bien 
réelle et se concrétise par le 
premier grand saut de l’un de 
ces engins vers l’astre de la 
nuit en 2013.
En 2014, ce sont les premiers 
tours de roue dans la poussière 
lunaire d’un mini -rover Made 
in China. En 2019, un autre 
mini-rover chinois se pose 
sur la face cachée de la Lune, 
ce qui n’avait jamais été fait 
auparavant. Puis en 2020 : 
un autre robot y retourne et 
ramène des échantillons de 
cratères lunaires sur terre.
La prochaine étape est le pôle 
Sud de la Lune, fait savoir 
l’agence spatiale chinoise, 
avec des missions jusqu’à 2026 
qui doivent préparer le terrain 
aux futurs vols habités et un 
projet de station internationale 
de recherches sur la Lune 
construit en partenariat avec la 
Russie.   

Presque deux heures de 
discours pour renouer 
avec un exercice annuel 

que le Covid avait empêché ces 
dernières années. Emmanuel 
Macron s’est adressé ce jeudi 
matin aux ambassadrices et 
ambassadeurs qui représentent 
la France dans le monde. 
L’occasion pour le président 
de tracer la feuille de route de 
la diplomatie française.
Un discours d’Emmanuel 
Macron qui ouvrait deux 

jours de séminaire et, actualité 
oblige, largement dominé par 
la guerre en Ukraine et ses 
conséquences. « Basculement 
», « rupture », c’est avec ces 
mots très forts que le président 
français décrit l’état du monde. 
Un monde de crises : covid, 
climat et bien sûr invasion 
russe de l’Ukraine. « Une 
guerre d’annexion à nos portes, 
menée par une puissance 
dotée [de l’arme nucléaire] et 
membre du Conseil de sécurité 

de l’ONU », selon Emmanuel 
Macron.
... Une guerre d’annexion à nos 
portes, menée par une puissance 
dotée, membre permanent du 
Conseil de sécurité, adossée à 
une guerre hybride déployée 
à l’échelle mondiale, et une 
déconstruction historique des 
cadres qui permettaient de 
réguler la mondialisation et les 
relations entre nations, c’est ça 
la guerre en Ukraine. Et donc, 
je le dis ici avec beaucoup 

de force parce que c’est un 
changement profond pour 
notre pays et notre diplomatie. 
Le temps où nous pouvions 
espérer tirer les dividendes de 
la paix est révolu, et je pense 
pour longtemps, parce qu’il 
va nous falloir la défendre et 
la rebâtir. Le temps où nous 
pensions pouvoir jouir de 
nos libertés sans en payer le 
prix est dépassé, il nous faut 
chérir notre liberté et nos 
valeurs, mais il va nous falloir 

les défendre, nous battre 
pour elles, et accepter toutes 
les conséquences que cela 
implique quand d’autres se 
battent en notre nom pour elle, 
ce qui se passe exactement 
aujourd’hui en Ukraine. Et le 
temps où l’ordre international, 
défini après la Seconde Guerre 
mondiale, consolidé à l’issue 
de la Guerre froide, était au 
cœur des relations entre les 
nations est battu en brèche, il 
nous faut le reconstruire...

Sur le front sud, l’armée 
ukrainienne, mène 
depuis lundi 29 août une 

contre-offensive en direction 
de Kherson. Cette capitale 
régionale frontalière de la 
Crimée est tombée aux mains 
des Russes dès la première 
semaine de la guerre. Plus 
à l’ouest, la grande ville 
portuaire d’Odessa participe, 
à sa manière, à ces opérations. 
Ticket numéroté à la main, 
des dizaines de personnes 
patientent devant une école 
transformée en centre d’aide 
humanitaire pour les déplacés. 
« Nous avons beaucoup 

de personnes qui viennent 
s’inscrire, remarque la 
coordinatrice, Marina 
Semeniouk. Ce sont des gens 
qui ont quitté les zones où ça 
bombarde, beaucoup viennent 
de Kherson… Hier, on a eu 
des gens de Nova Kakhovka. 
Ils sont arrivés des régions 
occupées, où la contre-
offensive a débuté. »
Les officiels ukrainiens 
ne communiquent pas 
d’information sur la contre-
offensive en cours. Mais 
Marina, elle, a reçu des 
requêtes qui laissent penser 
que les combats sont acharnés 

: « il y a beaucoup de blessés. 
On nous a demandé de réunir 
des t-shirts, des pantalons, des 
pantoufles pour les hôpitaux de 
campagne », explique-t-elle.
Arrivé de Kherson au 
printemps, Serguei Gordienko, 
72 ans, reste en contact avec 
plusieurs de ses amis restés 
sur place.« Ça tape fort en ce 
moment chez eux, rapporte 
le vieil homme. Mais l’espoir 
qu’ils vont être libérés les fait 
tenir. Ils attendent. »
Le retraité ne se fait pas 
d’illusion : la bataille risque 
d’être longue, mais « tout 
finira par s’arranger. »
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A peine quelques jours 
après l’installation 
de la nouvelle équipe 

dirigeante de l’arbitrage au 
niveau de la FAF, les relations 
entre ses membres se sont déjà 
détériorées.
A vrai dire, et selon les 
observateurs et les connaisseurs 
de ce milieu, il n’y a jamais eu 
d’entente entre ces membres 
à leur tête le patron de la CFA 
Djamel Haïmoudi et le DTNA 
Rachid Medjiba, des premiers 
signes de malaise avaient déjà 
été enregistrés lors de la fameuse 
réunion à laquelle a pris part l’ex-
président de la CFA Mohamed 
Bichari, et qui s’est transformée 

en cérémonie de passation de 
consignes car, à l’origine, les 
participants devaient s’entendre 
sur un mode de fonctionnement, 
qui permettrait à tout ce beau 
monde de servir l’arbitrage, 
mais selon des sources internes, 
Medjiba avait utilisé, ce jour-
là, un ton qui n’a pas plu aux 
présents, notamment à Bichari qui 
a préféré se retirer, cela a laissé la 
voie ouverte au duo Haïmoudi-
Medjiba, mais. Zefizef est ensuite 
entré en scène, il a installé la 
nouvelle équipe avec comme 
surprise l’arrivée du Mauricien 
Chong, ce dernier a pris une 
mission, celle du développement, 
une nouveauté qui va faire parler 

d’elle, car d’aucuns pensent qu’il 
s’agit d’une mission qui devait 
être celle du DTNA, d’autant 
plus que le principal travail 
va être fait par Haïmoudi qui 
s’occupe de la CFA et ses soucis 
quotidiens notamment ceux des 
désignations.

Que fera Zefizef ?
Cette organisation a, semble-t-il, 
créé des tensions, Medjiba s’est 
senti de trop dans l’organigramme, 
sans réelle mission, il a entamé 
une réplique que même Zefizef 
n’arrive pas à neutraliser, parmi 
ces réactions, la présence de 
l’intéressé à la dernière réunion 
du BF tenue à Oran, il a assisté 
sachant qu’habituellement seul 

le président de la CFA a le droit 
d’assister et de parler, mais selon 
une source du BF, Medjiba a pris 
la parole, profitant du caractère 
réservé du nouveau patron de 
la CFA, lui qui n’a pas encore 
l’expérience requise dans la 
gestion. Cette sortie qui n’est pas 
passé inaperçue a étonné plus d’un 
au sein du BF, mais elle reflète un 
climat électrique qui est en train 
de sévir au sein de cette nouvelle 
organisation. «Les deux hommes 
n’arrivent pas à s’entendre, la 
cohabitation est quasi impossible 
entre eux», nous dira un proche 
de l’arbitrage algérien.   Les 
échos parlent d’une situation 
invivable qui pourrait déboucher 

sur une rupture, au moment où le 
président de la FAF n’arrive pas 
à trouver la solution, lui qui était 
derrière cette fausse composition 
qui n’a fait qu’empirer le 
cas déjà grave de l’arbitrage 
algérien. Selon des indiscrétions, 
Haïmoudi serait dégoûté alors 
que la saison sportive vient 
tout juste de commencer. Alors 
qu’il croyait avoir la CFA pour 
pouvoir amorcer sa révolution, 
il se retrouve en train de gérer 
une situation compliquée, une 
immixtion perturbante du DTNA 
dans les désignations en Ligue1, 
qu’en sera-t-il alors lorsque les 
autres championnats vont être 
lancés ?

Dénouement heureux pour 
Hocine Benayada qui 
vient de s’engager avec 

le grand club marocain après de 
longues discussions entre les 
deux parties.
Le défenseur algérien a paraphé 
ce samedi un contrat de 3 ans 
avec le WAC. Courtisé au départ  
par l’autre club de Casablanca, 
à savoir le Raja, ce dernier s’est 
retiré de la course après que 
Benayada avait laissé entendre 
qu’il privilégiait un transfert au 
Qatar. Mais quand elle a appris 
que son transfert dans ce pays 
est tombé à l’eau, la direction 
du WAC a recontacté l’ancien 
champion d’Algérie avec le CSC. 
Au bout de quelques jours, un 
accord a été trouvé. Ainsi, Hocine 
Benayada est depuis hier la 
propriété du Wydad Casablanca 
pour les trois prochaines saisons.

La folle rumeur 
d’un désaccord

Avant l’officialisation du 
transfert, une folle rumeur a 
circulé sur la Toile. On prétendait 
que Hocine Benayada serait de 
retour au pays, après avoir été 
contacté par le CSC, son ancien 
club. Finalement, en milieu 
d’après-midi hier, cette rumeur 
fut démentie après que notre 
international eut publié une photo 
sur Instagram en train de signer 
son contrat au siège du WAC. Ce 
qui mit un terme à la rumeur d’un 
revirement du joueur qui arborait 
un sourire sur la photo voulant 
tout dire sur son bonheur d’avoir 
rejoint l’un des géants d’Afrique.

Il n’avait pas d’autres 
alternatives

Pris par le temps, Hocine 
Benayada vivait ces derniers 
jours avec la hantise de tout 
perdre à la fois, un contrat avec 
un club et sa place en sélection 
nationale. A cet effet, d’après 
son proche entourage, on lui a 

conseillé de faire vite avant la 
fermeture définitive  du marché 
des transferts cette semaine. 
Faute d’offres concrètes, Hocine 
Benayada avait deux possibilités 
: soit retourner en Tunisie, soit 
signer au WAC. Sachant qu’il a 
quitté l’Etoile du Sahel sur fond 
de polémique suite à un geste 
de sa part mal-interprété par les 
Tunisiens lors de sa dernière 
rencontre avec l’ESS, Hocine 
Benayada a donc opté pour le 
WAC. N’étant pas en position 
de force, le club marocain ne 
lui a pas proposé le contrat qu’il 
espérait en bénéficier, assure 
notre interlocuteur.

Il a subi la pression 
de pseudo-managers

Sollicité par le Wydad 
Casablanca, Hocine Benayada 
est arrivé ce week-end dans la 
capitale économique du royaume 
chérifien pour finaliser avec le 
WAC. Seulement, le séjour du 

rugueux défenseur de la sélection 
nationale a été perturbé par la 
pression  de pseudo-agents, 
lesquels se sont déplacés à 
l’hôtel où il est descendu à son 
arrivée à Casablanca. Alors qu’ils 
n’avaient aucun mandat, ils 
ont proposé leurs services pour 
négocier le contrat avec le WAC. 

Ce qui a dérangé le joueur qui ne 
savait pas quoi faire. Finalement, 
afin d’échapper à cette pression, 
Hocine Benayada fut obligé 
de changer d’hôtel. Selon nos 
informations, samedi, il devait 
négocier avec les dirigeants 
casablancais.

Benayada signe au Wydad Casablanca pour 3 saisons

CFa : 
Haïmoudi-Medjiba, l’impossible cohabitation
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PsG :
La MNM fait déjà des dégâts

FC Barcelone :
La grosse décision de Xavi avec Ferran Torres

Le Barça a reçu une offre 
intéressante pour Ferran 
Torres dans les derniers 

instants du mercato. Mais Xavi 
a dit non.
Mission réussie pour Joan 
Laporta et le FC Barcelone. Cet 
été, le patron du club catalan a 
réussi son pari : renforcer son 
équipe de façon conséquente - en 
bonne partie grâce à l’activation 
de leviers financiers - et surtout, 
dégraisser et se séparer de bon 
nombre d’indésirables. Clément 
Lenglet, Samuel Umtiti, Riqui 
Puig, Martin Braithwaite et 
Ferran Jutglà, entre autres, ont 
pris la porte, tout comme Pierre-
Emerick Aubameyang, pas 
indésirable sportivement parlant, 
mais son départ était nécessaire 
sur le plan financier.
Si on met de côté le départ du 
Gabonais, on peut dire que sur 
le plan sportif, le Barça n’a pas 
perdu d’élément important, et 
que l’équipe est bien meilleure 
que celle de l’an dernier sur le 
papier. Les renforts majeurs 
que sont Koundé, Raphinha et 

Lewandowski ont d’ailleurs tous 
trois brillé lors de la victoire 
barcelonaise en terres sévillanes 
samedi soir (3-0).

Xavi compte sur lui
Mais un joueur aurait pu quitter 
le club de façon inattendue au 
tout dernier moment. Comme 
l’explique le Daily Mail, Arsenal 
a fait une offre de 30 millions 
d’euros pour Ferran Torres en 
toute fin de mercato. Mais Xavi a 
pris la responsabilité de dire non, 
puisqu’il compte énormément 
sur le joueur formé à Valence, 
bien qu’il n’ait pas démarré les 
deux derniers matchs du Barça 
en Liga.
Une décision qui risque de faire 
parler à Barcelone, puisque 
l’ancien de City n’a pas 
totalement porté satisfaction. Et 
ce, alors qu’il avait tout de même 
coûté environ 55 millions d’euros 
lors du dernier mercato hivernal. 
Mais Xavi compte énormément 
sur lui et est convaincu qu’il peut 
devenir un joueur majeur de son 
effectif. Le temps nous dira s’il a 
raison ou non...

Alors que l’hymne de la 
Ligue des Champions 
s’apprête à résonner 

dans les travées du Parc, le trio 
magique du PSG tourne à plein 
régime.
Dans ce début de saison presque 
sans faute du Paris Saint-
Germain (5 victoires, 1 nul 
en 6 matches), il n’y en avait 
presque que pour Neymar. 
Dégagé manu militari de la tête 
de gondole du projet francilien, 
le Brésilien avait pourtant été 
mis sur le marché. Manchester 
City, Chelsea, les rumeurs sur 
un départ en Angleterre ont fusé. 
Mais au final, l’Auriverde est 
resté. Et aujourd’hui, malgré 
son statut de remplaçant face à 
Nantes (3-0), le natif de Mogi 
das Cruzes jubile.
Le numéro 10 parisien a sans pris 
un malin plaisir à voir les têtes 
de ses détracteurs admirer son 
début de saison canon. 7 buts, 
6 passes décisives en 6 matches 
disputés, rien à dire. Hier soir, 
il aurait même pu ajouter une 
huitième réalisation si le poteau 
droit d’Alban Lafont ne s’en 
était pas mêlé. Paradoxalement, 
Neymar réalise son meilleur 
début de saison l’année où Paris 
veut s’en débarrasser. Davantage 
attendu au tournant que Neymar 
depuis sa prolongation XXL 
signée en mai dernier, Kylian 
Mbappé a mis du temps à lancer 
sa saison.

Mbappé, Messi et Neymar 
sont en plein bourre

Un exercice 2022/2023 qui a 
d’ailleurs mal démarré avec la 
polémique du penaltygate avec 
Neymar contre Montpellier et 
son attitude sur le terrain jugée 
très négative. En coulisses, 
un problème personnel était 
évoqué pour justifier la moue du 
champion du monde français qui 
avait tout de même ouvert son 
compteur but ce soir-là. Désigné 
comme la nouvelle tête d’affiche 
du projet parisien, le Bondynois 

était logiquement scruté à la 
loupe lors du déplacement 
à Lille. Sa brouille avec son 
partenaire brésilien était-elle 
terminée ? La réponse a été 
limpide. Un triplé et une victoire 
7-1 face aux Dogues. La semaine 
suivante, contre Monaco, pas 
de but, mais un penalty laissé 
à Neymar (que le Brésilien a 
transformé). De quoi clore cette 
polémique estivale. Toulouse et 
Nantes se sont ensuite présentés 

et il n’y a pas eu de jaloux. Les 
Pitchounes en ont pris un, deux 
pour les Canaris.
Au sortir de cette 6e journée, 
Mbappé a donc déjà rattrapé 
Neymar en tête des meilleurs 
buteurs de la L1. Enfin, le 
troisième larron de cette MNM, 
Lionel Messi, a lui aussi brillé. 
Après une première année très 
compliquée, l’Argentin n’affiche 
pas les mêmes statistiques que ses 
deux collègues (4 buts, 6 passes 

décisives, toutes compétitions 
confondues), mais en un peu 
moins d’un mois de compétition, 
il est bien parti pour faire mieux 
que l’an dernier (6 buts, 14 
assists). Certains diront que le 
Mondial n’y est pas étranger, 
mais une chose est sûre : le PSG 
profite de ses trois monstres à 
l’heure actuelle. A l’heure où 
la Ligue des Champions va 
démarrer, l’attaque rouge-et-bleu 
est plus qu’impressionnante.
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RoYaUMe-Uni :
Boris Johnson place ses lords avant de 

quitter le pouvoir

Sur le départ, le Premier ur le départ, le Premier 
ministre britannique, ministre britannique, 
Boris Johnson, tente de Boris Johnson, tente de 

faire nommer une cinquantaine faire nommer une cinquantaine 
de personnalités à la Chambre de personnalités à la Chambre 
des lords, où il a déjà placé des lords, où il a déjà placé 
de nombreux proches. Parmi de nombreux proches. Parmi 
les nouveaux pressentis, des les nouveaux pressentis, des 
soutiens précieux pour son soutiens précieux pour son 
avenir politique. avenir politique. 
"Comme toujours avec Boris "Comme toujours avec Boris 
Johnson, il ne fait pas dans Johnson, il ne fait pas dans 
la demi-mesure", commente la demi-mesure", commente 
Thibaud Harrois, maître de Thibaud Harrois, maître de 
conférences en civilisation conférences en civilisation 
britannique contemporaine britannique contemporaine 
à l’université Sorbonne-à l’université Sorbonne-
Nouvelle. Alors qu'il doit Nouvelle. Alors qu'il doit 
poser sa démission officielle poser sa démission officielle 
mardi 6 septembre, le mardi 6 septembre, le 
Premier ministre britannique Premier ministre britannique 
envisage de nommer une envisage de nommer une 
cinquantaine de nouveaux cinquantaine de nouveaux 
lords à la haute chambre du lords à la haute chambre du 
parlement britannique dans les parlement britannique dans les 
prochaines semaines.prochaines semaines.
Rien d’étonnant, a priori, Rien d’étonnant, a priori, 
puisqu’ il ne fait que suivre une puisqu’il ne fait que suivre une 
tradition qui veut que chaque tradition qui veut que chaque 
Premier ministre sur le départ Premier ministre sur le départ 
propose une liste de lords. propose une liste de lords. 
Mais jamais aucun n’avait osé Mais jamais aucun n’avait osé 
en désigner autant.en désigner autant.
Sans compter que Boris Sans compter que Boris 
Johnson a déjà fait entrer 86 Johnson a déjà fait entrer 86 
nouveaux pairs à Westminster nouveaux pairs à Westminster 
en trois années de mandat. en trois années de mandat. 
Avec ce lot de nominations, Avec ce lot de nominations, 
il remplit déjà 10 % de la il remplit déjà 10 % de la 
chambre actuelle à lui seul. chambre actuelle à lui seul. 

Parmi cette ribambelle de Parmi cette ribambelle de 
lords figurent des proches, lords figurent des proches, 
tels que son propre frère, Jo tels que son propre frère, Jo 
Johnson, son ancien patron Johnson, son ancien patron 
au Daily Telegraph, Charles au Daily Telegraph, Charles 
Moore, ou encore des figures Moore, ou encore des figures 
contestées, telles que le contestées, telles que le 
propriétaire de tabloïd Evgeny propriétaire de tabloïd Evgeny 
Lebedev, d'origine russe et fils Lebedev, d'origine russe et fils 
d'un ancien officier du KGB.d'un ancien officier du KGB.

Une Chambre des lords Une Chambre des lords 
pleine à craquerpleine à craquer

La demande de Boris La demande de Boris 
Johnson a de grandes chances Johnson a de grandes chances 
d’aboutir. La procédure d’aboutir. La procédure 
veut que le Premier ministre veut que le Premier ministre 
sortant soumette sa liste à sortant soumette sa liste à 
la reine Elizabeth II, qui la reine Elizabeth II, qui 
accordera les titres de lords accordera les titres de lords 
aux personnalités désignées aux personnalités désignées 
et ainsi anoblies. "La reine et ainsi anoblies. "La reine 
n’a pas le choix, sauf en cas n’a pas le choix, sauf en cas 
de force majeur", explique de force majeur", explique 
Thibaud Harrois.Thibaud Harrois.
Une cinquantaine de Une cinquantaine de 
nouveaux pairs devraient nouveaux pairs devraient 
donc bientôt jouer des coudes donc bientôt jouer des coudes 
pour parvenir à s’asseoir sur pour parvenir à s’asseoir sur 
les fameux bancs rouges de les fameux bancs rouges de 
la Chambre des lords, qui la Chambre des lords, qui 
compte déjà quelque 800 compte déjà quelque 800 
occupants nommés à vie. occupants nommés à vie. 
Théoriquement, les membres Théoriquement, les membres 
sont chargés d’examiner les sont chargés d’examiner les 
projets de loi de la Chambre projets de loi de la Chambre 
des communes et peuvent des communes et peuvent 
proposer des modifications, proposer des modifications, 
sans pour autant empêcher sans pour autant empêcher 
leur adoption. Ils ont aussi leur adoption. Ils ont aussi 
le pouvoir d’ interpeller le le pouvoir d’interpeller le 

gouvernement sous forme gouvernement sous forme 
de questions et de lancer de questions et de lancer 
des commissions d'enquête des commissions d'enquête 
parlementaires.parlementaires.
Sachant que chaque Lord Sachant que chaque Lord 
coûte plus de 300 pounds [380 coûte plus de 300 pounds [380 
euros] par jour de présence à euros] par jour de présence à 
Westminster au contribuable Westminster au contribuable 
britannique, les rumeurs de britannique, les rumeurs de 
ce coup de grâce de Boris ce coup de grâce de Boris 
Johnson, en pleine crise Johnson, en pleine crise 
sociale, ont suscité de vives sociale, ont suscité de vives 
inquiétudes.inquiétudes.
Au lieu de s'attaquer à la perte Au lieu de s'attaquer à la perte 
de pouvoir d'achat à laquelle de pouvoir d'achat à laquelle 
est confrontée la population, est confrontée la population, 
le Premier ministre utilise le Premier ministre utilise 
ses derniers jours au pouvoir ses derniers jours au pouvoir 
pour une dernière tentative pour une dernière tentative 
désespérée de distribuer plus désespérée de distribuer plus 
d'emplois pour les garçons, d'emplois pour les garçons, 
a critiqué, vendredi, la vice-a critiqué, vendredi, la vice-
présidente du Parti travailliste, présidente du Parti travailliste, 
Angela Rayner, dans les Angela Rayner, dans les 
colonnes du Guardian.colonnes du Guardian.
Un fidèle chargé d'émettre Un fidèle chargé d'émettre 
un avis sur les nominationsun avis sur les nominations

Pire encore, "Boris Johnson Pire encore, "Boris Johnson 
fait preuve de pure arrogance fait preuve de pure arrogance 
en confiant à son propre copain en confiant à son propre copain 
le soin de mettre un terme le soin de mettre un terme 
au copinage au Parlement", au copinage au Parlement", 
ajoute l’élue d’opposition. ajoute l’élue d’opposition. 
En cause, le Premier ministre En cause, le Premier ministre 
sortant a proposé le poste de sortant a proposé le poste de 
contrôle de nominations de contrôle de nominations de 
lords à Harry Mount, auteur lords à Harry Mount, auteur 
d’un livre élogieux à son sujet d’un livre élogieux à son sujet 
et ex-membre du fameux club et ex-membre du fameux club 
de Bullingdon, un boys club de Bullingdon, un boys club 

aristocratique d’Oxford à la aristocratique d’Oxford à la 
réputation sulfureuse, dont réputation sulfureuse, dont 
Boris Johnson était lui-même Boris Johnson était lui-même 
membre.membre.
D’après le Guardian, qui D’après le Guardian, qui 
a pu faire confirmer cette a pu faire confirmer cette 
information auprès de information auprès de 
Downing Street, Harry Downing Street, Harry 
Mount prendra ses fonctions Mount prendra ses fonctions 
le 11 septembre et sera le 11 septembre et sera 
chargé d’examiner la liste chargé d’examiner la liste 
des distinctions honorifiques des distinctions honorifiques 
proposée par Boris Johnson à proposée par Boris Johnson à 
l’occasion de sa démission.l’occasion de sa démission.
Ce n’est donc pas ce fidèle Ce n’est donc pas ce fidèle 
de Boris Johnson qui devrait de Boris Johnson qui devrait 
s’opposer à la nomination de s’opposer à la nomination de 
personnalités telles que Ben personnalités telles que Ben 
Elliot, donateur et co-président Elliot, donateur et co-président 
du Parti conservateur, dont du Parti conservateur, dont 
le nom serait sur la liste, le nom serait sur la liste, 
toujours selon Le Guardian. toujours selon Le Guardian. 
"Boris Johnson est quelqu’un "Boris Johnson est quelqu’un 
qui se sert de ses réseaux et qui se sert de ses réseaux et 
nomme les gens en guise de nomme les gens en guise de 
récompense pour des services récompense pour des services 
rendus. Et c’est aussi une rendus. Et c’est aussi une 
manière pour lui de continuer manière pour lui de continuer 
à peser sur la Chambre des à peser sur la Chambre des 
lords même en n’étant plus lords même en n’étant plus 
au pouvoir", analyse Thierry au pouvoir", analyse Thierry 
Harrois.Harrois.

Des pairs héréditairesDes pairs héréditaires
Boris Johnson ne s’en cache Boris Johnson ne s’en cache 
même plus. En 2020, il avait même plus. En 2020, il avait 
nommé le milliardaire Peter nommé le milliardaire Peter 
Cruddas, au mépris des Cruddas, au mépris des 
conseils de la Commission des conseils de la Commission des 
nominations de la Chambre nominations de la Chambre 
des lords. À peine quelques des lords. À peine quelques 

jours plus tard, l’homme jours plus tard, l’homme 
d’affaires a fait don d'un d’affaires a fait don d'un 
demi-million de livres au Parti demi-million de livres au Parti 
conservateur.conservateur.
"À la fin des années 90, Tony "À la fin des années 90, Tony 
Blair a ouvert la voie à la Blair a ouvert la voie à la 
nomination des lords par le nomination des lords par le 
Premier ministre en décidant de Premier ministre en décidant de 
supprimer l’essentiel des pairs supprimer l’essentiel des pairs 
héréditaires – qui se passaient héréditaires – qui se passaient 
le titre de père en fils. Il reste le titre de père en fils. Il reste 
désormais un nombre résiduel désormais un nombre résiduel 
de membres héréditaires issus de membres héréditaires issus 
de l’aristocratie", détaille de l’aristocratie", détaille 
Thierry Harrois. Aujourd’hui, Thierry Harrois. Aujourd’hui, 
la chambre compte quelque la chambre compte quelque 
92 pairs héréditaires, tous 92 pairs héréditaires, tous 
des hommes, ainsi que 26 des hommes, ainsi que 26 
archevêques et évêques.archevêques et évêques.
Parfois moquée pour sa Parfois moquée pour sa 
composition vieillissante – le composition vieillissante – le 
doyen des lords a 97 ans - et doyen des lords a 97 ans - et 
ses membres très détachés ses membres très détachés 
des réalités sociales, la des réalités sociales, la 
chambre haute du parlement chambre haute du parlement 
britannique a pourtant un rôle britannique a pourtant un rôle 
à jouer. "Certains ne prennent à jouer. "Certains ne prennent 
pas leur rôle au sérieux et pas leur rôle au sérieux et 
ne siègent jamais. Mais la ne siègent jamais. Mais la 
plupart font le travail", estime plupart font le travail", estime 
Thierry Harrois. "Certains Thierry Harrois. "Certains 
lords ont une expertise rare, lords ont une expertise rare, 
parce qu’ ils ont eu une parce qu’ils ont eu une 
carrière longue et brillante carrière longue et brillante 
dans le domaine économique, dans le domaine économique, 
social, scientifique... Ils font social, scientifique... Ils font 
bénéficier la nation de cette bénéficier la nation de cette 
expertise en élaborant de expertise en élaborant de 
riches rapports d’analyse des riches rapports d’analyse des 
lois."lois."
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En Bref...Asus 

 un nouveau ROG Phone 6D ultimate, 
avec un changement de processeur

un nouveau drone FPV dédié aux vols 
les plus extrêmes

L’Otan enquête actuellement sur 

des documents en vente sur des 

forums russes et anglais. Il ne 

s’agit pas d’une simple fuite de 

données. Les criminels vendent 

des documents militaires classifiés 
dont les schémas de certaines armes 

actuellement utilisées en Ukraine.

Une partie des informations 

provient du constructeur de missiles 

MBDA, dont le siège se trouve 

en France. La BBC a pu obtenir 

un échantillon des documents, 

soit environ 50 mégaoctets sur un 

total de 80 gigaoctets. Il contient 

le schéma détaillé d’un missile 

surface-air, le Camm Land Ceptor, 

ainsi que plusieurs documents 

classifiés « Nato Secret », soit la 
seconde classification la plus élevée 
sur quatre niveaux.

Un fournisseur de MBDA 

soupçonné

MBDA a indiqué coopérer avec 

les autorités italiennes à propos 

d’un vol de données depuis un 

disque dur externe compromis. 

Toutefois, l’entreprise affirme que 
les documents dérobés ne sont pas 

classifiés, et que ceux qui ont fuité 
ne proviennent pas de MBDA. 

L’enquête de l’Otan viserait entre 

autres un des fournisseurs de 

MBDA.

Les données incluent notamment 

« des informations classifiées sur 
les employés de sociétés qui ont 

participé au développement de 

projets militaires fermés » ainsi 
que de la « documentation de 
conception, dessins, présentations, 

vidéos et photos, accords 

contractuels et correspondance avec 

d’autres entreprises ». La plupart 
des documents dateraient de 2017 à 

2020. L’ensemble est actuellement 

proposé pour la modique somme 

de 15 bitcoins, soit actuellement 

20.280 euros, et aurait déjà été 

acheté au moins une fois.

Asus entend bien faire 
passer sa gamme 
ROG Phone dans une 

nouvelle ère avec l’arrivée 
imminente d’un tout nouveau 
modèle « haut de gamme » 
fraîchement révélé… et doté 
d’un tout nouveau processeur !
Alors qu’elle a profité de l’IFA 
2022 pour révéler son PC 
portable pliant, le Zenbook 17 

Fold OLED, la célèbre marque 
spécialisée (entre autres) dans le 
gaming en a récemment profité 
pour commencer à lever le voile 
sur le ROG Phone 6D Ultimate.
Le ROG Phone 6 Ultimate teasé, 
une sortie prévue pour (très) 
bientôt
Le 29 août dernier, Asus a 
partagé via son compte Twitter 
un premier teaser de son nouveau 

smartphone gaming. Après les 
ROG Phone 6 et ROG Phone 
6 Pro, la société taïwanaise est 
fière de nous présenter son ROG 
Phone 6D Ultimate.
Contrairement à ses 
prédécesseurs, qui étaient dotés 
du Qualcomm Snapdragon 8+ 
Gen 1, ce modèle l’abandonnera 
au profit de la puce haut de 
gamme Dimensity 9000+ de 
l’entreprise MediaTek, gravée en 
4 nm. Une puce particulièrement 
puissante qui est équipée d’un 
GPU ARM Mali G710 MC10 et 
qui embarque un cœur principal 
Cortex X2 cadencé à 3,2 
GHz, trois cœurs Cortex A710 
cadencés à 2,85 GHz et quatre 
cœurs Cortex A510 cadencés à 
1,8 GHz.
En dehors du SoC, nous n’avons 
pour l’heure aucune information 
concernant les spécifications 

techniques du ROG Phone 
6D Ultimate. Néanmoins, tout 
porte à croire que cette nouvelle 
itération surpassera (ou égalera 
à minima) les performances 
des 6 et 6 Pro. Ces derniers 
embarquaient pour rappel un 
écran AMOLED FHD+ de 165 
Hz, un taux d’échantillonnage 
de 720 Hz ou encore une batterie 
de 6 000 mAh avec charge 
rapide de 65 W. Notons enfin 
la présence d’une prise casque 
et des boutons AirTrigger à 
ultrasons.
Quoi qu’il en soit, le ROG 
Phone 6 Ultimate est attendu 
pour le 19 septembre prochain. 
Nous n’aurons donc pas à 
patienter trop longtemps avant 
de découvrir le design de la 
bête ainsi que les secrets que ce 
nouveau modèle nous réserve 
encore.

DJI commercialise l’Avata, 
un drone de petite taille qui se 
pilote en immersion avec un 
casque, et qui peut se faufiler 
partout pour réaliser des images 
impressionnantes.
En mars 2021, DJI avait fait 
forte impression en dévoilant 
son DJI FPV, un drone que 
Futura avait testé et qui nous 
avait impressionnés. Avec son 
casque, il permettait de s’initier 
au pilotage en immersion 
qu’affectionnent les racers, 
c’est-à-dire les pilotes de drone 
évoluant très rapidement sur des 
circuits. Grâce à ses assistances, 
le drone pouvait être pris en 
main par un débutant et un 
expert pouvait le débrayer pour 
retrouver le pilotage propre aux 
drones racers.
Aujourd’hui, la marque 
chinoise revient sur ce segment 
avec l›Avata. Le principe est 
identique, avec un drone et un 
casque FPV. Mais, cette fois, 
le drone quitte son allure racée 
pour plus de sobriété au bénéfice 
d›une taille réduite qui lui permet 
de se faufiler un peu partout. Il est 
doté de carénages d›hélices pour 
éviter la casse et les blessures 
lors des évolutions. Notons que 
celles-ci disposent chacune de 
cinq pales, contrairement au DJI 
FPV qui en comprenait trois.

Le corps de l›aéronef est constitué 
essentiellement de la batterie. 
Celle-ci s›enfiche dans une 
structure rudimentaire, sans doute 
pour l’alléger et mieux encaisser 
les chocs. Sous l›aéronef se 
trouvent deux capteurs pour 
évaluer la distance par rapport 
au sol. Contrairement au DJI 
FPV, on ne trouve les capteurs 
de proximité à l›avant. Prudence 
donc, lors des évolutions, surtout 
si l›on s›aventure dans le mode 
Sport ou que l›on débraye en 
mode manuel avec son pilotage 
très particulier.
À l›avant, on trouve la caméra 
suspendue avec son capteur 
1,17 pouce de 48 mégapixels. 
Elle représente l›équivalent d›un 
35 mm avec un angle de vue 
de 155°. Elle peut être inclinée 
et dispose d›une stabilisation 

numérique. Avec elle, l›Avata 
se considère comme un drone 
« cinewhoop », c›est-à-dire un 
drone racer doté d›une caméra 
suffisamment performante pour 
réaliser des séquences filmées de 
haute qualité.
Un nouveau casque FPV
Au niveau du casque, il y a 
du changement. Le casque est 
plus léger, il perd deux de ses 
quatre antennes, ce qui donne 
l›impression de porter des 
petites cornes. Elles peuvent 
être repliées, pour éviter de 
les démonter lorsque l›on veut 
disposer de place pour ranger 
le casque. Les deux écrans 
s›améliorent et disposent d›une 
définition de 1.920 x 1.080 avec 
une forte luminosité et une latence 
de 30 millisecondes selon DJI. 
Pour régler ces écrans à sa vue, 

deux molettes sont disponibles 
sous le casque. Pour ceux qui 
souffrent de problèmes de vue, le 
constructeur livre deux supports 
pour lentilles de corrections à 
ajouter aux écrans.
Côté réglages, plutôt que le 
minuscule joystick et ses boutons 
implantés sur le casque, on 
utilise désormais une surface 
tactile pour les commandes. 
Cela se fait à partir du côté 
droit du casque. Pour ce qui est 
de la radiocommande, on peut 
connecter le même modèle que 
celle du DJI FPV. Le joystick 
contrôleur de mouvements est 
également disponible.  
Armé de sa batterie, le drone 
Avata pèse un peu plus de 
400 grammes. À l›intérieur, 
vous pouvez faire ce que vous 
souhaitez, mais à l›extérieur, 
côté réglementation en théorie au 
niveau européen, il se positionne 
en sous-catégorie limitée et 
nécessite d’être accompagné 
d›un observateur. Début 2024, 
il sera classé en sous-catégorie 
A3 et sa plage d›utilisation 
sera beaucoup plus restrictive. 
Pour le moment, en France, pas 
besoin de l’enregistrer sur le 
portail AlphaTango et d›ajouter 
un autocollant doté du numéro 
d›immatriculation.
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Les craniosynostoses 
ou craniosténoses 
sont des 

déformations crâniennes 
présentes à la naissance.
Découvrez leurs causes et 
leurs traitements.

Définition : qu’est-ce que la 
craniosténose ?

«Une craniosténose est une 
fermeture prématurée d’une 
suture de la voûte du crâne» 
définit le Pr Christian Herlin, 
Chef de service Chirurgie 
Plastique et Reconstructrice – 
Brûlés au CHRU Lapeyronie 
(Montpellier), qui dirige 
avec le Dr Thomas Roujeau, 
neurochirurgien pédiatre au 
CHU de Montpellier, le centre 
de compétence nationale de 
chirurgie craniofaciale (CCMR 
- Craniost). Chez le nouveau-
né, certaines zones du crâne sont 
souples. Les os sont simplement 
reliés entre eux par une zone de 
transition (suture). Le rôle de 
ces sutures est de permettre la 
croissance du crâne. «Le cerveau 
se développe beaucoup durant 
les deux premières années de 
vie. Cette croissance agit sur 
les sutures qui s’écartent et 
fabriquent de l’os3 explique 
le chirurgien. Ces sutures se 
ferment majoritairement à 
l’âge adulte.» La seule qui se 
ferme tôt, vers 8 mois, est la 
suture métopique» précise le 
Pr Herlin. Le plus souvent, une 
craniosténose est la conséquence 
de la fermeture prématurée d’une 
seule suture. La fermeture de 
toutes les sutures est très rare 
et associée à des pathologies 
ou des carences importantes en 
vitamine D. Les craniosténoses 
touchent une naissance sur 2.500 
environ.

Qu’est-ce qu’une 
craniosténose brachycéphalie 

?
«La brachycéphalie fait 
partie des craniosténoses 
complexes car elle touche 
plusieurs sutures» informe le 
Pr Herlin. En l’occurrence «la 
brachycéphalie est comme une 
double craniosténose coronale. 
Les enfants ont un crâne un peu 
à l’inverse des craniosténoses 
sagittale : court d’avant en arrière 
et large» précise le chirurgien.
Qu’est-ce qu’une craniosténose 
syndromique et non 
syndromique?
Dans 80% des cas, les 
craniosténoses sont isolées, 
c’est-à-dire non liées à un 
syndrome. Dans 20% des 
cas, les craniosténoses sont 
syndromiques, un syndrome étant 
une association de signes. «Ces 
craniosténoses syndromiques 

ont un lien génétique à l’inverse 
des craniosténoses non 
syndromiques dans lesquelles 
on ne retrouve pas de mutation» 
informe le Pr Christian Herlin. 
«Les syndromes d’Apert, de 
Crouzon affectent par exemple 
la croissance du visage en 
plus de celle de la voûte du 
crâne» explique le chirurgien. 
Il en existe d’autres comme 
le syndrome de Muenke, ou 
encore de Saethre-Chotzen. 
Ces syndromes sont souvent 
associés à d’autres signes. «Le 
plus souvent, la fermeture de 

plusieurs sutures du crâne est 
associée à des anomalies de la 
face mais également des mains, 
du système urinaire, des yeux, 
ou de la croissance globale du 
squelette» décrit le Pr Christian 
Herlin. Ces pathologies sont très 
rares.

Qu’est-ce qu’une 
craniosténose frontale ?

La craniosténose frontale ou 
trigonocéphalie est la deuxième 
craniosténose par ordre de 
fréquence. précise le Pr Christian 
Herlin. La déformation du crâne 
en triangle est liée à la fermeture 
de la suture métopique au niveau 
du front in-utero ou lors des 2 
premiers mois de vie. «Dans les 
pays développés, on note une 
augmentation de l’incidence des 
formes mineures, notamment 
de la crête métopique» souligne 
le chirurgien qui explique 
que cette augmentation est 
vraisemblablement liée à des 
facteurs environnementaux. 
«Les crêtes métopiques n’ont 
pas besoin d’intervention 
chirurgicale car le front est très 
bien développé» informe-t-il.

Qu’est-ce qu’une 
craniosténose sagittale ?

La craniosténose sagittale 
ou scaphocéphalie est la 
craniosténose la plus fréquente 
des craniosténoses isolées non 
syndromiques (50% des cas). 
«Il s’agit de la fermeture de la 
suture sagittale située au milieu 

du crâne et reliant les deux 
fontanelles» indique le médecin. 
«Le cerveau qui ne peut pas 
grandir en largeur pousse le 
crâne vers l’avant et l’arrière : 
le crâne est très allongé avec un 
front bombé et un chignon vers 
l’arrière» décrit le Pr Herlin.

Qu’est-ce qu’une 
craniosténose coronale ?

Une craniosténose coronale ou 
plagiocéphalie synostotique 
(à ne pas confondre avec la 
plagiocéphalie positionnelle qui 
touche l’arrière du crâne et est lié 
à la position du bébé) est causée 

par la suture prématurée la suture 
coronale (à l’avant de la tête) le 
plus souvent ou beaucoup plus 
rarement au niveau de la suture 
lambdoïde (à l’arrière de la tête). 

La craniosténose coronale ou 
plagiocéphalie se caractérise par 
un aplatissement unilatéral du 
front et de l’orbite.

Quels sont les symptômes de 
craniosténose ?

Ce n’est pas la fermeture de la 
suture de la voûte du crâne que 
l’on voit mais sa conséquence, à 
savoir la déformation du crâne. 
«Cette déformation dite de 
compensation est un symptôme 
au stade précoce» explique le 
Pr Christian Herlin. Durant 
la première année de vie des 
enfants, le crâne compense. 
Dans un stade plus tardif, 
à la deuxième ou troisième 
année de vie, la craniosténose 
non traitée peut entraîner des 
problèmes neurologiques. Le 

cerveau qui se développe n’a 
plus de place et cela entraîne 
une hypertension intracrânienne. 
Par ailleurs et ce dès la période 
naissance, «les craniosténoses 
dans le cadre du syndrome 
d’Apert ou de la maladie de 
Crouzon peuvent être la cause 
de problèmes respiratoires 
liées au défaut de croissance 
du visage» précise le médecin. 
Dans les autres syndromes, les 
enfants peuvent présenter en plus 
d’une déformation du crâne des 
anomalies des mains, du cœur, 
des oreilles ou des yeux.

Quelles sont les causes de 
craniosténose ?

Les craniosténoses syndromiques 
ont pour cause une mutation 
génétique. Quand aucune cause 
génétique n’est retrouvée, 

on parle de craniosténose 
idiopathique pour lesquelles 
nous n’avons pas d’explications, 
mis à part pour la trigonocéphalie 
que l’on pense liée à des facteurs 
environnementaux (exposition à 
des perturbateurs endocriniens, 
des pesticides). «On soupçonne 
que ces craniosténoses isolées 
pourraient être le fait de 
pathologies génétiques que l’on 
ne peut pas déceler» indique le 
chirurgien.

Le développement 
psychomoteur est souvent très 

bon.
Comment est posé le diagnostic?
Le diagnostic de craniosténose est 
un diagnostic clinique. «Il existe 
13 centres de compétence ou de 
référence en France dans lesquels 
le diagnostic est souvent porté 

après une suspicion formulée 
par l’obstétricien, le pédiatre, 
l’équipe paramédicale ou encore 
un ostéopathe sollicité par la 
famille» précise le Pr Herlin. 
Un scanner doit cependant être 
fait pour confirmer qu’une ou 
plusieurs sutures sont atteintes. 
D’une manière générale, il est 
difficile de porter le diagnostic 
in-utéro par les échographies.
Quel handicap à cause d’une 
craniosténose ?
«Une fois opéré, les enfants 
porteurs de craniosténoses 
simples n’ont pour une très 
grande majorité aucun problème 
de développement. Par contre, 
chez une minorité d’enfant 
porteurs de craniosténoses 
simples et dans une proportion 
plus importante, les enfants 
porteurs de craniosténoses 
complexes, peuvent avoir des 
difficultés d’apprentissage ou des 
troubles psychomoteurs, le plus 
souvent assez discrets» informe 
le Pr Herlin. Il faut retenir que 
le développement psychomoteur 
est souvent très bon et qu’il est 
primordial d’opérer les enfants 
durant la première année de vie 
pour éviter tout phénomène de 
compression du cerveau.
Quelles sont les conséquences 

de la craniosténose ?
La craniosténose entraîne des 
déformations du crâne. Le crâne 
peut avoir une apparence variable 
en fonction de l’endroit de la 
soudure : crâne allongé, bosselé 
à l’arrière, front «triangulaire»... 
Si la craniosténose n’est pas prise 
en charge lors de la première 
année de vie de l’enfant, une 
hypertension intracrânienne 
apparaît lorsque la diminution 
du volume intracrânien gêne 
l’expansion du cerveau. Cette 
hypertension intracrânienne a 
pour conséquence des problèmes 
ophtalmologiques pouvant 
conduire à la cécité, des maux 
de tête et éventuellement des 
perturbations du développement 
cognitif si elle n’est prise en 
charge rapidement.

Craniosténose : symptômes, causes, conséquences
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C’est le nouveau régime 
minceur que les stars 
adorent, et il est pour 

le moins surprenant : le «baby 
food diet», autrement dit le 
régime «nourriture pour bébé». 
Adulée par Jennifer Aniston ou 
encore Lady Gaga, cette nouvelle 
habitude alimentaire permettrait 
de perdre du poids facilement et 
rapidement. Explications.
Si vous vous demandez comment 
les starlettes américaines arrivent 
à la garder un corps de déesse, 
vous n’êtes pas au bout de vos 
surprises. Un nouveau régime 
alimentaire ferait fureur de l’autre 
coté de l’Atlantique: le baby food 
diet. Jennifer Aniston, Lady Gaga, 

Madonna... Toutes ne jurent que 
par ce régime extrême inventé par 
la coach de stars Tracey Anderson.

Baby food diet : en quoi cela 
consiste ?

Comme son nom l’indique, il 
s’agit bel et bien de se nourrir, 
pendant une durée déterminée, de 
nourriture pour bébé. Oui, vous 
avez bien lu. Ce régime minceur 
consisterait à manger 14 portions 
de nourriture pour bébé par jour, 
suivies le soir d’un vrai repas 
pour adulte. Grâce au «baby food 
diet», Jennifer Aniston, star de la 
série américaine «Friends», aurait 
perdu 3 kilos en une semaine alors 
qu’elle filmait son film «Just Go 
With It» à Hawaï (États-Unis).

Selon Tracey Anderson, ce régime 
faible en calorie, permettrait 
d›avoir des résultats rapidement et 
éliminerait toutes les toxines dans 
l›organisme : «Je voulais quelque 
chose qui permette d›éliminer 
la toxicité, de rompre avec les 
mauvaises habitudes tout en 
maintenant le bon fonctionnement 
du système digestif. C›est alors 
que le régime avec les aliments 
pour bébés est né», explique-t-elle 
au HuffingtonPost.

Baby food diet : est-ce 
réellement la solution idéale 

pour perdre du poids ?
Bien que le baby food diet soit le 
régime préféré des stars, il n›est 
pas sans conséquences : «Le 

régime alimentaire pour bébés 
est un régime à la mode qui peut 
vous aider à perdre du poids à 
court terme. En remplaçant les 
repas habituels par plusieurs pots 
de nourriture pour bébé, vous 
réduirez probablement la quantité 
de calories que vous consommez 
en contrôlant les portions. Mais, 
tout comme un bébé, vous ne 

tarderez pas à vous lasser de 
ce régime et à reprendre du 
poids.», souligne le Dr Melinda 
Ratini, dans les colonnes du site 
d’informations de santé américain 
WebMD.
De plus, comme l’indique 
l’experte, la texture de ces pots, 
normalement réservés aux bébés, 
ne vont pas vraiment raviver vos 
papilles et pourrait bien vous 
inciter, à terme, à des fringales 
: «Vous découvrirez également 
qu›une grande partie du plaisir de 
manger ne concerne pas seulement 
le goût mais aussi la texture. Votre 
estomac risque de se sentir assez 
vide, ce qui rendra difficile de 
résister à la tentation».

Pour éviter le gaspillage 
alimentaire, congeler son pain 
semble être une bonne idée. 
Oui, mais à condition de le faire 
correctement !
Famille nombreuse ou simplement 
les yeux plus gros que le ventre, 
lorsque vous achetez beaucoup ou 
trop de pain, le congeler c’est LA 
solution pour éviter le gaspillage. 
Mais attention ! Qu’il s’agisse 
d’une baguette, d’un pain de mie 
ou de campagne, pour congeler 
du pain il faut suivre certaines 
règles essentielles et éviter certains 
écueils pour écarter tout risque 
pour la santé. On vous explique 
tout.
Ne pas le congeler sans emballage
Au petit-déjeuner ou au dîner, en 
sandwich salé ou en tartine sucrée, 
le pain se mange à toutes les 
sauces. Et il est tout à fait possible 
de le conserver au congélateur 
pour avoir des provisions. Mais 
si vous avez l›habitude de placer 
votre baguette directement au 
congélateur, après l’avoir découpé 
en deux, vous faites une erreur ! 
En plus d›altérer son goût à cause 
des odeurs que peuvent dégager 
les autres aliments présents dans 
le congélateur, le congeler sans 
emballage est dangereux pour 
la santé. En effet, les bactéries 
contenues dans le congélateur 
peuvent facilement se loger dans la 
mie et la croûte du pain. Et même 
si la congélation permet de ralentir 
l›activité et le développement des 
micro-organismes, elle ne les tue 
pas pour autant. Par ailleurs, lors de 
la décongélation, le développement 
des microbes reprend de plus belle 
et peut finir dans notre organisme 
une fois la baguette dégustée ! Et 
parce qu’il vaut mieux prévenir que 

guérir, sachez qu›il 
est évidemment 
fortement 
déconseillé de 
recongeler le 
pain après 
l›avoir 
décongelé 
une 
première 
fois, sous 
peine de 
tomber 
malade.

Comment 
bien conserver le pain au 

congélateur ?
Vous l’aurez compris, pour 
congeler du pain dans les règles 
de l›art et éviter les dégâts au 
niveau de votre santé, vous devez 
absolument le placer dans un 
contenant de type boîte hermétique 
ou l›emballer consciencieusement 
dans du film plastique avant de 
la placer au congélateur. Le tout 
étant de chasser l›air au maximum. 
Si le pain est chaud, il convient 
également de le laisser refroidir à 
température ambiante au préalable. 
Notez aussi que la congélation, 
bien qu›elle soit un moyen de 
conservation pratique et efficace, ne 
garantit pas à votre pain une durée 
de vie illimitée. Au congélateur, 
le pain ne doit être stocké plus 
de six mois. Pour le décongeler, 
laissez-le à température ambiante 
le temps qu›il faut. Pour une croûte 
et un cœur moelleux, vous pouvez 
légèrement humidifier la surface 
du pain avant de l’enfourner 
quelques minutes (attention, il ne 
doit pas recuire !). Une tranche de 
pain congelée peut également être 
réchauffée au grille-pain dès sa 
sortie du congélateur.

Conserver le pain plus longtemps
Pour garder un pain 

croustillant 
le plus 

longtemps 
possible 

sans 
passer par 

l›étape de la 
congélation, il 

existe quelques 
astuces 

tout aussi 
efficaces. Tout 

d›abord, vous 
pouvez le conserver quelques jours 
en l’introduisant dans un torchon 
en coton propre. En revanche, 
ne mettez surtout pas votre pain 
dans un sachet plastique laissé à 
l’air libre. Le plastique capture 
l’humidité qui macère dans le pain. 
Il risque donc de moisir plus vite.
Pour empêcher de pain de 
ramollir, vous pouvez également 
le conserver 3 à 5 jours dans une 
boîte à pain en bois ou en métal, 
préalablement emballé dans un sac 
en toile. Petite astuce : introduisez 
une pomme ou une pomme de terre 
coupée en deux dans la boîte à pain 
afin de réguler le taux d’humidité.
Enfin, vous pouvez utiliser l›astuce 
du réfrigérateur. Placez votre 
pain dans un sac de congélation 
à zip en essayant de retirer un 
maximum d’air. Mettez-le ensuite 
sur l›étagère la plus haute du frigo, 
là où il fait le plus froid. Ainsi, 
votre pain sera encore bien tendre 
au centre mais gardera une certaine 
tenue au niveau de la croûte.

Ce légume d’été est un 
incontournable de nos salades et 
brochettes. Mais attention à bien 
le préparer. Pour ne plus vous 
tromper lors de la préparation du 
poivron, découvrez l’erreur à ne 
vraiment plus faire.
Rouges, jaunes, oranges, verts, les 
poivrons permettent d’apporter 
de la couleur et du croquant à nos 
plats. Avec les aubergines et les 
courgettes, ce sont les légumes 
estivaux par excellence. Mais 
pour en profiter pleinement, il 
faut savoir bien les préparer. Et 
oui, car comme les concombres, 
les aubergines et les tomates, il y 
a une erreur à éviter en préparant 
les poivrons.
Laver les poivrons à l’eau
Vous rentrez des courses et 
vous décidez de laver vos 
fruits et légumes avant de les 
ranger soigneusement dans 
votre réfrigérateur ou votre 
panier de fruits et légumes ? Si 
certains aliments nécessitent 
un petit nettoyage avant d’être 
consommés, d’autres au contraire 
n’apprécient pas d›être rincés. 
Dans le cas des poivrons, mieux 
vaut les nettoyer au dernier 
moment si vous ne les épluchez 
pas. Eh oui, car l’eau et l’humidité 
favorisent le vieillissement du 
légume. Alors pour éviter que vos 
poivrons pourrissent avant même 
de les avoir cuisinés, évitez donc 
de les passer sous l’eau. Vous 
pouvez toutefois les rincer au 
moment de les cuisiner ou faire 
noircir la peau au gril pour la 
retirer. Cela facilite la digestion et 
permet d›éviter d’ingurgiter des 
pesticides.

Comment conserver les 

poivrons ?
Les poivrons peuvent se conserver 
à l’air libre ou au réfrigérateur. 
Si vous décidez de les laisser en 
dehors de ce dernier, favorisez 
un endroit sec et frais à l’abri 
de la lumière. Mais il faudra 
les consommer rapidement car 
à l’air libre, ils flétrissent plus 
vite. Conserver ses poivrons au 
réfrigérateur est donc l’option 
idéale si vous avez prévu de les 
déguster plusieurs jours après les 
avoir achetés.
Et si vous souhaitez les conserver 
encore plus longtemps, mieux 
vaut les faire cuire avant de les 
congeler. En effet, même s’il est 
possible de congeler des poivrons 
crus, ils ont de fortes chances de se 
ramollir lors de la décongélation.
On mange les poivrons crus ou 

cuits ?
Il n’est pas rare de retrouver les 
poivrons crus en salade et cuits 
sur les brochettes. C’est donc qu’il 
est possible de les manger aussi 
bien crus que cuits. Néanmoins, 
il est conseillé de les faire cuire 
pour faciliter leur digestion, en 
particulier le poivron vert. Alors 
pour limiter les risques de maux 
d’estomac, n’hésitez pas à les 
faire cuire à la poêle avec un 
filet d’huile d’olive, de les laisser 
refroidir avant des les ajouter à vos 
salades. Ou bien cuisinez-les en 
tartes pour des recettes estivales. 
Et si vous les aimez croquants, on 
vous recommande de les couper en 
petits morceaux ou de retirer leur 
peau. Cette dernière contient de 
nombreux nutriments mais c’est 
aussi la partie la plus indigeste de 
ce légume.

Baby food diet 

le nouveau régime minceur extrême des stars pour perdre 
du poids facilement

l’erreur que l’on fait tous 
avec les poivrons

l’erreur à ne surtout pas faire quand 
on congèle du pain
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Des scientifiques au Zimbabwe 
ont annoncé jeudi la découverte 
des restes du plus vieux dinosaure 
d’Afrique, qui parcourait la terre il 
y a environ 230 millions d’années.
Nommé Mbiresaurus raathi, le 
dinosaure ne mesurait qu’un 
mètre de haut environ, avec une 
longue queue et pesait jusqu’à 30 
kg, selon l’équipe internationale 
de paléontologues qui a fait la 
découverte.
«Il courait sur deux pattes et avait 
une tête assez petite», a déclaré 
jeudi à l’AFP Christopher Griffin, 
le scientifique qui a déterré le 
premier os.
Il s’agit probablement d’un 
omnivore qui se nourrissait de 
plantes, de petits animaux et 
d’insectes. Le dinosaure appartient 
à l’espèce sauropodomorphe, la 
même lignée qui comprendra 
plus tard des dinosaures géants 
à long cou, a déclaré Griffin, un 
chercheur de 31 ans à l’Université 
de Yale.

Le squelette a été retrouvé lors 
de deux expéditions en 2017 et 
2019 par une équipe de chercheurs 
du Zimbabwe, de Zambie et des 
Etats-Unis.
«J’ai creusé tout le fémur et j’ai 

su à ce moment-là qu’il s’agissait 
d’un dinosaure et que je tenais le 
plus ancien fossile de dinosaure 
connu d’Afrique», a déclaré 
Griffin, qui était alors doctorant à 
l’Université Virginia Tech.

Les découvertes de son équipe ont 
été publiées pour la première fois 
dans la revue Nature mercredi.
Des restes de dinosaures de 
la même époque n’avaient 
auparavant été trouvés qu’en 
Amérique du Sud et en Inde.
Les paléontologues ont choisi 
le Zimbabwe pour creuser après 
avoir calculé que lorsque tous les 
continents étaient connectés en une 
seule masse terrestre connue sous 
le nom de Pangée, il se trouvait à 
peu près à la même latitude que les 
découvertes antérieures réalisées 
dans l’Amérique du Sud moderne.
«Mbiresaurus raathi est 
remarquablement similaire à 
certains dinosaures du même âge 
trouvés au Brésil et en Argentine, 
ce qui renforce le fait que 
l’Amérique du Sud et l’Afrique 
faisaient partie d’une masse 
continentale continue», a déclaré 
Max Langer de l’Université de 
Sao Paulo au Brésil.
Le dinosaure porte le nom du 

district de Mbire, au nord-est 
du Zimbabwe, où le squelette a 
été trouvé, et du paléontologue 
Michael Raath, qui a signalé pour 
la première fois des fossiles dans 
cette région.
D’autres spécimens ont été 
découverts dans cette zone, et 
ont été tous déposés au Musée 
d’histoire naturelle du Zimbabwe, 
dans la deuxième plus grande ville 
du pays, à Bulawayo.
«La découverte du Mbiresaurus 
est passionnante et spéciale 
pour le Zimbabwe et l’ensemble 
du champ paléontologique», a 
déclaré le conservateur du musée 
Michel Zondo.
«Le fait que le squelette de 
Mbiresaurus soit presque complet 
en fait un matériau de référence 
parfait pour d’autres découvertes», 
a-t-il ajouté.

Stanley Kubrick avait dit que la 
trilogie culte de J.R.R. Tolkien, 
«Le Seigneur des Anneaux», était 
impossible à adapter au cinéma. 
Difficile d’imaginer ce que le 
grand réalisateur aurait pensé de 
la nouvelle série événement à un 
milliard de dollars d’Amazon, 
basée sur d’arides notes de bas de 
page publiées à la fin du troisième 
livre.
«Le Seigneur des Anneaux: 
Les Anneaux de Pouvoir» sort 
vendredi partout dans le monde 
sur Prime Video, la plateforme 
de streaming d’Amazon. La série 
compte capitaliser sur l’attrait 
toujours très fort des livres, 
régulièrement élus parmi les 
romans les plus appréciés de tous 
les temps, et des films oscarisés 
qu’en a tiré Peter Jackson.
La série est cruciale pour Amazon, 

qui veut exister dans les «guerres 
du streaming» que se livrent 
Netflix, Disney+ et HBO Max 
- cette dernière vient de lancer 
«House of the Dragon», le préquel 
de «Game of Thrones».
La dernière-née d’Amazon est 
financée par le milliardaire Jeff 
Bezos, fondateur du géant du 
commerce en ligne et grand fan de 
Tolkien.
Le défi est de taille: la série met en 
scène des héros et leurs ennemis 
qui ne sont qu’à peine (voire pas 
du tout) ébauchés dans la trilogie et 
ses annexes et appendices, tandis 
que les acteurs et les créateurs sont 
largement inconnus.
Installer les personnages
«C’est assez stressant, nous 
sommes en train de monter à partir 
de pas grand-chose quelque chose 
qui n’a jamais été vu avant», a 

reconnu Sophia Nomvete, qui 
joue la princesse Disa, la première 
naine noire représentée à l’écran 
dans le monde de Tolkien.
«Il y a clairement du stress. On 
veut que ce soit bien fait», a-t-elle 
dit à l’AFP le mois dernier.
«Les Anneaux de pouvoir» se 
déroule pendant le «Deuxième 
Âge» de Tolkien, en Terre du 
Milieu, des milliers d’années 
avant les événements du «Hobbit» 
et du «Seigneur des Anneaux».
Bien que quelques personnages 
présents dans les films de Peter 
Jackson apparaissent dans la 
nouvelle série (principalement des 
versions jeunes d’elfes comme 
Galadriel et Elrond), on n’y verra 
pas Frodon, Gollum ou Aragorn.
Certains personnages ont même 
été créés de toutes pièces pour la 
série.

«La saison 1, c’est vraiment 
pour installer les personnages 
et présenter de nouveaux 
personnages (...), donner vie à 
un monde assez squelettique 
que Tolkien a juste créé dans le 
Deuxième Age», explique Maxim 
Baldry, dont le personnage, Isildur, 
a été brièvement mis en scène en 
train de combattre Sauron dans un 
flash-back au début de la trilogie 
de Peter Jackson.
Dans la série, Maxim Baldry joue 
la version jeune de ce tragique 
héros, en deuil de sa mère, peinant 
à gérer la pression exercée par son 
père autoritaire et animé par un 
désir ardent d’aventure.
«Quel cadeau d’explorer les 
débuts de quelqu’un, découvrir 
de quoi cette personne est faite, 
comprendre qui elle est vraiment», 
s’est-il enthousiasmé.

Coûts mirobolants
Les créateurs de la série, Patrick 
McKay et J.D. Payne, avaient 
présenté leur concept à Amazon 
en 2017, avec seulement quelques 
projets sur leur CV.
«On voulait trouver une énorme 
saga tolkienienne. Et Amazon 
a été assez fou, de la meilleure 
manière qui soit, pour dire +OK, 
on y va+», a dit Patrick McKay 
lors du Comic-Con.
À la première de la série à Londres 
mardi, Jeff Bezos a admis que 
«certaines personnes ont interrogé 
notre choix» de faire appel à «cette 
équipe relativement inconnue».
«Mais nous y avons vu quelque 
chose de spécial», a-t-il dit selon 
le magazine Variety.

Six femmes de l’industrie 
cinématographique arabe 
ont été conjointement 

honorées par le Red Sea 
International Film festival 
(RSIFF) et Vanity Fair pour 
«rendre hommage au talent 
féminin visionnaire à la fois a 
l’écran et derrière la caméra».
Lors d’un gala organisé en marge 
du 79e Festival international du 
film de Venise au Palazzo Rocca, 
le RSIFF et Vanity Fair ont 
d’abord braqué les projecteurs 
sur un trio de pionnières 
originaires d’Arabie saoudite, 
dont la cinéaste (Wadjda, 
Perfect Candidate), l’actrice 

et réalisatrice primée Ahd 
Kamel (Collateral, Honour) et 
l’actrice Sumaya Rida (Rupture, 
Rashash). Trois vedettes 
tunisiennes les ont rejointes: 
Kaouther Ben Hania, nominée 
aux Oscars  (L’Homme qui a 
vendu sa peau), l’actrice Hend 
Sabry (Finding Ola, Noura’s 
Dream) et Dorra Zarrouk (Walls, 
Zombie Goes Zombie).
La réalisatrice saoudienne Haifaa 
al-Mansour (à droite) avec son 
mari Brad Neimann. (Photo 
fournie)
Évoquant cette reconnaissance, 
Haifaa al-Mansour a déclaré: 
«Je suis incroyablement 

honorée de revenir à la Mostra 
de Venise pour le Gala des 
femmes au cinéma. Je suis très 
reconnaissante à Vanity Fair de 
m’avoir invitée à cet événement 
incroyable avec toutes ces 
femmes extraordinaires. Venise 
est mon festival de prédilection 
depuis le lancement de mon 
premier film, Wadjda, il y a dix 
ans. J’ai été ravie de revenir à 
Venise pour mon film saoudien 
suivant, The Perfect Candidate, 
et j’espère revenir très bientôt 
avec un autre film saoudien!»
La deuxième édition du RSIFF 
se tiendra à Djeddah du 1er au 10 
décembre 2022.

Le plus vieux dinosaure d’Afrique découvert au Zimbabwe

Juste pour info...

Le Red Sea Film festival rend hommage aux femmes 
de l’industrie cinématographique arabe à Venise
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La célèbre franchise de 
jeux vidéo Assassin’s 
Creed devrait faire son 

retour au Moyen-Orient, avec 
le dernier opus de la série, 
«Assassin’s Creed Mirage», qui 
se déroulerait dans la ville de 
Bagdad au Moyen-Âge.
La nouvelle a été annoncée 
par une chaîne YouTube 
française, puis corroborée par 
Jason Schreier, rédacteur pour 
Bloomberg, citant une source 
bien informée.
En février dernier, Bloomberg a 
rapporté que le prochain volet de 
la série d’Ubisoft, dont le nom 
de code était alors «Assassin’s 
Creed Rift», devait être une 
extension du jeu précédent, 
«Assassin’s Creed Valhalla», et 

non un titre autonome.
Bloomberg a rapporté à l’époque 
que le jeu ne serait pas « un jeu 
de rôle énorme en monde ouvert 
comme les opus précédents, 
se concentrant plutôt sur le jeu 
furtif».
Ces plans semblent avoir changé, 
« Mirage » devrait retourner 
aux racines de la série dans la 
métropole moyen-orientale du 
IXe siècle, avec pour personnage 
principal un assassin appelé 
Basim, présenté pour la première 
fois aux joueurs dans «Valhalla».
Des illustrations divulguées sur le 
site de fans The Codex Network 
semblent confirmer le rôle de 
Basim en tant que protagoniste, 
ainsi que le sous-titre «The Forty 
Thieves Quest» (La quête des 

quarante voleurs), inspiré d’une 

histoire syrienne des Mille et une 

nuits.

Schreier a ajouté que la sortie 

du jeu était prévue pour le 

début de l’année 2023. Depuis 

le lancement du premier titre 

en 2007, douze jeux Assassin’s 

Creed ont vu le jour.

Ce titre, qui mettait en scène 

l’assassin fictif Altaïr Ibn 
La’Ahad, se déroulait également 

au Moyen-Orient, avec des 

missions en Terre Sainte à la fin 
du XIIe siècle, entre Jérusalem, 

Damas et Acre, ainsi que des 

personnages historiques de la 

période des croisades.

Cette semaine, la prestigieuse 
foire d’art Frieze s’est tenue 
pour la première fois à Séoul, 
la bouillonnante capitale sud-
coréenne qui ambitionne de 
devenir le nouveau pôle artistique 
de la région.
La Frieze s’était jusqu’alors tenue 
dans des capitales artistiques 
traditionnelles comme Londres, 
Paris et New York, mais les 
experts du secteur estiment que 
Séoul constitue un choix naturel.
Ces dernières années, la Corée 
du Sud s’est imposée en tant 
que puissance culturelle, avec 
le succès international du film 
oscarisé «Parasite», de la série 
Netflix «Squid Game», ou encore 
des superstars de la K-pop, BTS, 
qui ont conquis les charts.
«La Frieze se tourne vers les 
villes où la culture est fortement 
valorisée», estime le directeur de 
la Frieze de Séoul, Patrick Lee.
Séoul possède une riche scène 
artistique, ajoute-t-il, avec 
«des artistes incroyablement 
talentueux, des musées de 
renommée mondiale, des 
collections privées, des 
organismes sans but lucratif, des 
biennales et des galeries, ce qui 
en fait un lieu idéal pour une foire 
d’art».
La foire, née à Londres, se tient 
alors que le monde de l’art 
se détourne de Hong Kong, 
longtemps considéré comme le 
coeur du lucratif marché de l’art 
asiatique, en raison d’incertitudes 
financières et politiques.
«Séoul est sans conteste le 
marché le plus dynamique et 
le plus enthousiasmant d’Asie 
actuellement», constate Alice 

Lung, directrice de la galerie 
Perrotin dont la deuxième salle a 
ouvert le mois dernier à Séoul.
Tim Schneider du média Artnet 
News observe que les ouvertures 
de grandes galeries occidentales 
comme Pace, Lehmann Maupin, 
Perrotin et Thaddaeus Ropac, 
suivies de Frieze, confirment que 
Séoul a «progressé» sur la scène 
artistique internationale.
«La Frieze de Séoul vient 
confirmer une nouvelle fois que 
la demande est là», affirme-t-il à 
l’AFP.
- De nouveaux investisseurs -
Le marché de l’art de Séoul 
a connu une croissance 
exponentielle depuis le début de 
la pandémie de Covid-19: les 
foires d’art locales ont enregistré 
l’an dernier des nombres record 
de visiteurs et de ventes.
«Quand les frontières ont été 
fermées (...), les gens se sont 
tournés vers les (catalogues en 
ligne)», explique Mme Lung à 
l’AFP.
«Cela a aidé les artistes coréens 
et les galeries à se développer 

plus rapidement et sans aucune 
contrainte physique, amenant 
de nouveaux collectionneurs» 
millennials ou de la génération Z.
Dans le même temps, la montée 
en flèche des prix de l’immobilier 
a incité de nombreux jeunes Sud-
Coréens à rechercher d’autres 
options d’investissement.
«Beaucoup de jeunes ont 
goûté aux pertes amères des 
investissements en actions et en 
cryptomonnaies. Les oeuvres 
d’art sont apparues comme une 
valeur sûre, surtout après des 
success stories très médiatisées», 
déclare Hwang Dal-seung, 
président de l’Association des 
galeries de Corée.
Le défunt dirigeant de Samsung 
Lee Kun-hee aurait ainsi laissé un 
trésor d’antiquités et d’oeuvres 
d’art - de Monet, Dali ou encore 
Picasso - d’une valeur de 1,5 à 2,2 
milliards d’euros, dont la valeur 
avait grimpé en flèche lorsqu’il 
en était propriétaire, ajoute M. 
Hwang.
Pour Tim Schneider, la Corée 
du Sud est un «microcosme 

de l’Asie» en ce qui concerne 
la croissance du nombre de 
collectionneurs nés après 1980 et 
qui exercent désormais une forte 
influence sur le marché.
«Les acheteurs de cette tranche 
d’âge et de cette région ont 
remodelé la hiérarchie des 
artistes les plus demandés à 
l’échelle internationale, et 
considérablement accéléré la 
vitesse à laquelle les artistes en 
devenir peuvent accéder à la 
renommée mondiale et aux prix 
les plus élevés», ajoute-t-il.
Le marché de l’art du pays a été 
estimé à près de 393 millions 
d’euros au premier semestre 
2022, selon un rapport de juillet 
du Korea Arts Administration 
Service, soit davantage que pour 
toute l’année 2021.
- Une approche très nouvelle -
Selon Thaddaeus Ropac, qui a 
ouvert l’an dernier sa galerie 
à Séoul, la Corée du Sud 
offre une palette équilibrée 
de collectionneurs. Outre des 
spécialistes «très bien implantés» 
depuis des décennies, «on perçoit 

aussi une nouvelle approche de 

l’art» de la part de collectionneurs 

plus jeunes.

L’arrivée de la Frieze à Séoul 

créera certainement de nouvelles 

opportunités pour le marché de 

sud-coréen, avance-t-il, mais 

c’est «aussi le produit de ce que 

Séoul est devenu».

M. Schneider ajoute 

qu’«historiquement, chaque fois 

qu’une foire internationale de 

premier rang s’est installée dans 

une nouvelle ville, cela a confirmé 
que l’infrastructure du marché de 

l’art y était durable».

Mais il refuse d’associer l’essor 

de Séoul au déclin éventuel 

de Hong Kong. «Je pense que 

c’est une erreur de faire comme 

si l’Asie, un vaste continent 

composé de nombreux pays, 

d’histoires culturelles différentes 

et d’une formidable richesse, ne 

pouvait accueillir deux foyers du 

marché de l’art», observe-t-il.

Assassin’s Creed retourne aux sources dans son dernier 
opus à Bagdad

K-pop, K-drama... K-art

La foire d’art Frieze débarque à Séoul



Lundi 05 Septembre 2022 

Magazine 23SEYBOUSE Times

En pleurs, du bout des 
lèvres, Serena Williams 
a annoncé vendredi après 

son élimination au troisième 
tour de l’US Open qu’on ne la 
reverrait vraisemblablement plus 
sur les courts de tennis, où elle 
s’est construit l’une des carrières 
les plus prolifiques tous sports 
confondus. 
A la question «allez-vous revoir 
votre décision de prendre votre 
retraite ?», la championne aux 
23 titres du Grand Chelem a 
répondu «je ne pense pas, mais 
on ne sait jamais». L’Américaine 
venait de s’incliner face à l’Aus-
tralienne Ajla Tomljanovic (46e 
mondiale) 7-5, 6-7 (4/7), 6-1. 
On ne sait effectivement jamais. 
Mais de nombreuses stars, par-
mi lesquelles certaines amies 
proches, n’ont pas attendu pour 
lui rendre un vibrant hommage 
de circonstance. 
«Championne. Héroïne. Légende 
pour toujours !», a tweeté la star 
de la télévision Oprah Winfrey, 
quand l’ancienne Première dame 
des Etats-Unis Michelle Obama 
saluait «une jeune fille de Comp-

ton» devenue «l’une des plus 
grandes sportives de tous les 
temps». 
Serena Williams, qui aura 41 ans 
le 26 septembre, avait annoncé 
au début du mois d’août qu’elle 
cesserait prochainement la com-
pétition, sans dire ni où ni quand. 
Le Majeur new-yorkais, où elle 
a remporté en 1999, à 17 ans, le 
premier de ses 23 titres du Grand 
Chelem, semblait être la porte de 
sortie idéale. 
«C’a été un voyage incroyable», 
a-t-elle lancé, émue. 
«Merci papa, je sais que tu re-
gardes, merci maman (qui était 
présente en tribunes), merci à 
tous les gens qui m’ont soute-
nue tout ce temps, mon Dieu ça 
fait des dizaines d’années», a-t-
elle égrené, avant de totalement 
fondre en larmes en évoquant sa 
soeur aînée: «Je ne serais pas Se-
rena s’il n’y avait pas eu Venus, 
alors merci Venus». 
Quatre finales
Depuis sa première rencontre 
professionnelle à Québec en 
1995 (non classée, elle avait 
perdu dès le premier tour des 

qualifications), Serena Williams 
a bousculé les barrières de son 
sport dont elle est devenue en 
27 saisons la reine incontestée... 
même si elle a échoué à une 
petite unité du record de titres 
en Grands Chelems détenu par 
l’Australienne Margaret Court 
(24). 
Après son dernier titre majeur 
(Australie 2017) et la naissance 
quelques mois plus tard de sa 
fille Olympia, issue de son ma-
riage avec le cofondateur du 
réseau social Reddit Alexis Oha-
nian, elle a joué encore quatre 
finales (Wimbledon et US Open 
2018, Wimbledon et US Open 
2019) sans parvenir à décrocher 
son Graal. 
Elle s’est ensuite petit à petit 
éloignée du circuit. Ces dernières 
années, elle ne jouait plus que 
quelques tournois par an avec 
les Majeurs comme priorité, se 
consacrant de plus en plus, outre 
son rôle de mère, à ses activités 
annexes, en particulier dans et 
autour de la mode, plutôt qu’au 
tennis. 
Absente du circuit depuis son 

abandon sur blessure au premier 
tour de Wimbledon 2021, elle 
avait fait un retour surprise cet 
été dans le Majeur sur gazon où 
elle avait de nouveau été élimi-
née au premier tour. 
Quelques semaines plus tard, 
après avoir perdu au deuxième 
tour à Toronto et au premier à 
Cincinnati, elle s’est donc réso-
lue à ranger les raquettes. 
N.1 mondiale durant 319 se-
maines au total, soit plus de six 
ans (la première fois le 8 juillet 
2002, la dernière fois la semaine 
du 8 mai 2017), elle n’était plus 
classée que 605e au soir de sa 
retraite. 
Seules Martina Navratilova (332) 
et Steffi Graf (377) ont passé plus 
de temps qu’elle au sommet de la 
pyramide du tennis féminin. 
Entre son premier titre en 1999 
à Paris et son 73e et dernier à 
Auckland en 2020, Serena Wil-
liams, cadette d’une famille de 
cinq filles, a dominé quasiment 
sans partage le circuit. Et engran-
gé 94,8 millions de dollars de 
gains en tournois. 
Un sacré parcours pour la joueuse 

née à Saginaw (Michigan) et qui 
a grandi à Compton, longtemps 
un ghetto violent du grand Los 
Angeles. 
Avec sa puissance et sa volonté, 
elle a fait plier toutes ses princi-
pales adversaires, de sa soeur Ve-
nus à Ashleigh Barty, en passant 
par sa grande rivale Maria Sha-
rapova, Viktoria Azarenka, Jus-
tine Hénin, Amélie Mauresmo, 
Kim Klijsters, Jennifer Capriati, 
Martina Hingis, Monica Seles ou 
Steffi Graf. 
Sa domination aurait pu être en-
core plus écrasante sans quelques 
lourds ennuis physiques et de 
santé (notamment une embolie 
pulmonaire qui a failli lui coûter 
la vie en 2011). 
Outre le record de Majeurs, Se-
rena Williams aura également 
manqué le Grand Chelem (rem-
porter les quatre tournois majeurs 
la même année). Elle a toutefois 
réussi deux fois un exploit qui 
porte depuis son nom: le «Serena 
Slam», à savoir remporter les 
quatre majeurs à la suite, mais 
à cheval sur deux années (2002-
2003 et 2014-2015).

TENNIS :
La reine Serena quitte son royaume
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Le ministère des 
Transports a fixé, 
samedi lors d’une 

réunion présidée par le 
ministre du secteur Abdellah 
Moundji, la date butoir du 
1 juin 2023 pour la mise en 
place d’un programme de 
vente électronique des billets 
d’avion.
Dans le cadre du suivi et de 
l’évaluation des programmes 
d’action des différents 
entreprises sous tutelle, «M. 
Moundji a présidé, samedi 
en présence de cadres du 
ministère ainsi que du DG 
et de plusieurs responsables 
d’Air Algérie, une réunion 

sur le programme de vente 
électronique des billets 
d’avion et la mise en œuvre du 
programme complémentaire 
des vols décidé par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune», 
précise un communiqué du 
ministère.
Lors de cette réunion, 
le ministre a insisté sur 
l’impérative «éradication 
des aspects négatifs qui ont 
marqué l’opération de vente 
des billets aux citoyens cette 
année, et la nécessaire prise en 
charge des préoccupations de 
la diaspora liées notamment à 
l’élaboration d’un programme 

de vols leur permettant de 
regagner le pays dans les 
meilleures conditions».
A la demande du ministre, le 
DG d’Air Algérie a présenté 
un exposé sur nombre de 

points inscrits à l’ordre du jour 
de cette réunion.
Au terme de la rencontre, il 
a été décidé de fixer la date 
butoir du 1 juin 2023 pour 
élaborer un programme de 

vente de billets électroniques, 
en y incluant l’aspect lié au 
e-paiement. Après quoi, un 
groupe de travail et de suivi 
a été constitué, chargé de 
soulever des rapports mensuels 
jusqu’à l’entrée en vigueur de 
l’opération.
Il a également été décidé «de 
prendre toutes les mesures pour 
mettre en œuvre le reste du 
programme complémentaire 
de vols annoncé récemment», 
et «d’élaborer un rapport sur 
le bilan de la saison estivale 
2022, en citant les avantages 
et les points négatifs du 
programme».

L’Entreprise métro 
d’Alger (EMA) a 
annoncé, dimanche 

après-midi, la reprise du 
service sur toute la ligne 
du Métro d’Alger, après un 

arrêt de travail observé «sans 
préavis» depuis la matinée par 
le personnel d’exploitation.
«L’Entreprise Métro d’Alger 
et la société d’exploitation du 
Métro d’Alger informent leur 

aimable clientèle de la reprise 
du service sur toute la ligne 
du métro d’Alger à 16H00», a 
indiqué l’EMA.
«Le trafic a connu une 
interruption cette matinée du 

dimanche 4 septembre 2022 
suite à un arrêt de travail collectif 
illicite et sans préavis observé 
par le personnel d’exploitation 
du métro d’Alger», rappelle la 
même source.

L’Office national du 
pèlerinage et de la 
omra (ONPO) a invité 

les agences de tourisme et de 
voyages désirant présenter leurs 
candidatures pour l’organisation 
de la omra 2022 (1444 de 
l’Hégire) à s’inscrire et à retirer 
le cahier des charges afférent 
à l’opération via le portail 
algérien de la omra à compter 
du 1er septembre.
Les agences de tourisme et de 
voyages désirant présenter leurs 
candidatures pour l’organisation 
de la omra de l’année 1444 de 
l’Hégire sont invitées à s’inscrire 
et à retirer le cahier des charges 
afférent à l’opération via le 
portail algérien de la omra à 
l’adresse https://bawabetelomra.
dz, a précisé l’ONPO dans un 
communiqué.
Les inscriptions sont ouvertes 
du 1er septembre au 16 octobre, 
selon la même source, qui 
précise que «les autorisations 
seront délivrées selon les 
rendez-vous fixés à travers le 
portail».

L’office a, par ailleurs, invité 
les propriétaires d’entreprises 
de omra en Arabie Saoudite 
souhaitant établir des contrats 
avec des agences de tourisme 
algériennes pour l’organisation 
de l’opération en 1444 de 
l’Hégire à s’inscrire ou à activer 
leurs comptes via le portail 
algérien de la omra dans la 
partie dédiée à l’agent saoudien 
et à saisir les données requises à 
l’adresse https://bawabetelomra.
dz, et ce, du 1er septembre au 16 
octobre.
Lundi dernier, le directeur 

général de l’ONPO, Ahmed 
Slimani, avait présidé une 
réunion de coordination avec 
les cadres de l’office et les 
représentants des banques 
publiques pour discuter du 
mécanisme et des procédures de 
transfert financier des montants 
des prestations proposées aux 
pèlerins par les agences de 
tourisme et de voyages, dans 
le cadre de «la coordination et 
de la concertation entre tous 
les partenaires pour aplanir 
les difficultés et améliorer 
l’organisation et les prestations».

Les éléments du 
service central de 
lutte contre le crime 

organisé relevant de la 
Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN), 
ont démantelé, au cours de 
cette semaine, une bande 
criminelle composée de 6 
individus activant sous le 
couvert de sociétés fantômes 
spécialisées dans la fraude 
à l’assurance au moyen 
de marchandises contre 
faite, indique jeudi un 
communiqué des services de 
la Sûreté nationale.
«Supervisée par le 
procureur de la République 
territorialement compétent, 
l’opération s’est soldée par la 
saisie de 15 sceaux falsifiés, 
2 véhicules touristiques et 
3 ordinateurs, outre des 

appareils et des outils utilisés 
dans la contrefaçon et un 
montant de 363 millions 
centimes de revenues de cette 
activité criminelle», précise 
la source.
Les mis en cause ont 
été présentés devant les 
juridictions compétentes 
pour constitution d’une 
association de malfaiteurs, 
falsification de documents 
administratifs, usurpation 
d’identité, fraude fiscale, 
escroquerie et blanchiment 
d’argent, conclut le 
communiqué.
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TransporT aérien :

Un programme de vente électronique 
de billets d’avion avant juin 2023

MéTro d’alger:

Reprise du service sur toute la ligne

Les agences de tourisme invitées à 
s’inscrire via le portail algérien de la omra

CriMinaliTé:

Démantèlement d’un réseau 
spécialisé dans la fraude 

à l’assurance


